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� Las subvenciones de las casas
regionales, su cuantía, en qué se
emplea el dinero, de dónde sale,
cuáles son las aportaciones pú-
blicas y qué parte corresponde a
la iniciativa privada... Esas dudas
han quedado resueltas con el
análisis del balance de ingresos y
de gastos que se ha realizado so-
bre las cuentas de cada una de
las casas regionales. Extremadu-
ra, Andalucía, Murcia, Castilla y
León y Castilla-La Mancha pre-
sentan de esta forma unos datos
que son públicos y tras los cuales
hay centenares de personas, que
son las que dan vida a estas aso-
ciaciones, que trabajan no solo
internamente sino también para
dinamizar la actividad social del
municipio.  PÁGINAS 8 Y 9

Las cuentas
de las casas
regionales, 
a examen

� A finales de julio, con media comunidad
educativa de vacaciones, saltó la bomba en
los institutos de Secundaria. Las instruccio-
nes de la Consejería de Educación para el
nuevo curso 2011/12 ampliaban las horas lec-
tivas de los profesores de este sector hasta
las 20 horas semanales; dos más de las que te-
nían programadas hasta el momento. La con-

secuencia inicial de esta decisión es un recor-
te de plantillas que ronda el 10 por ciento de
media. Los principales afectados serán los
2.500 interinos que prestan sus servicios en
los institutos de la región y que se quedarán
sin plaza para este curso.  Una asamblea mul-
titudinaria marcó la línea a seguir: una con-
vocatoria de huelga que está fijada para el 14

de septiembre, precisamente la fecha en la
que comienza el curso en los institutos.
Por su parte, Pablo Martínez inicia su primer
curso escolar como concejal de Educación. El
aumento de alumnos, la implantación de Bachi-
llerato en Perales del Río o la ampliación del
Vicente Ferrer son algunas de las novedades de
esta vuelta al cole. PÁGINAS 6 Y 7

Los profesores de Secundaria protestan por el recorte de plantillas

El curso escolar
comienza con huelga

� El Getafe CF SAD ha cesado
a dos de sus consejeros que
representan más de un 27% de la
sociedad Getafe Sport, que es la
que controla más del 99% de las
acciones de la entidad. De esta
forma, Joma Sport y Fogesa, que
entraron a la par que Ángel
Torres en la entidad, se quedan
sin representación en el consejo
de administración. Aseguran que
ellos no han vendido sus
acciones.   PÁGINA 13

Crisis en el
consejo del
Getafe CF 
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¿HAY CONCEJALES y car-
gos de confianza que se han
tomado más vacaciones de las
que les corresponden al haber
entrado a trabajar en el mes
de junio? ¿Donarán altruista-
mente el dinero cobrado por
ese exceso de días libres de
los que han disfrutado?

¿DE QUÉ ESTARÍAN HABLANDO animada-
mente Juan Soler, Ángel Torres y José Luis Mora-
to en el descanso del primer partido que disputó
el Getafe en el Coliseum Alfonso Pérez? ¿Estarían
preparando una nueva comida como la ya famosa
antes de las elecciones?

¿ALGÚN PEREGRINO de los que se alojaron en
los colegios de Getafe se olvidó del séptimo man-
damiento, ese que dice no robar? ¿Cuantos orde-
nadores pórtatiles desaparecieron de algunos co-
legios, además de otros de mesa? 

¿ESTÁN PREOCUPADAS las constructoras de
Getafe por la adjudicación de obras en el munici-
pio? ¿El hecho se haya dado la primera a una em-
presa de fuera les preocupa más que el hecho de
que no estén cobrando los trabajos ya realizados?

Misterios
SIN resolver

La personalidad de Juan Soler es arrolladora; su des-
parpajo al hablar y su habilidad para disertar sobre
cualquier tema son indudables, aunque en ocasiones de-
bería mostrarse más austero en sus opiniones: hablar
sobre cualquier cosa puede conducir a tener que recti-
ficar o pedir disculpas, como ya ha sucedido anterior-
mente. Pero ser alcalde consiste en algo más que hablar
y dejarse ver en actos públicos; algo más que medidas
cosméticas, sin trasfondo político, como dice Fernán-
dez Vara. Se trata de gestionar, de gobernar, de sacar
adelante expedientes y ordenar desde dentro el funcio-
namiento de los órganos administrativos del Ayunta-
miento; esa es la ingrata tarea de despacho que se le
asigna a los representantes públicos. Una tarea que pa-
rece haber caído en el olvido, en tanto y cuanto los pro-
veedores comienzan a ponerse cada vez más nerviosos.
Las facturas no se pagan, se acumulan; las subvencio-
nes no llegan y las empresas de Getafe afrontan una si-
tuación cada vez más insostenible. La administración
parece haberse detenido por vacaciones, algo que no se
justifica ni siquiera por las largas ausencias de algunos

de los concejales. Y el problema no parece ser de caja.
El cálculo que hacen los socialistas respecto a lo que
dejaron en caja y el dinero que se ha recaudado en estos
meses de aportaciones del Gobierno central, IBI, nume-
rito y ecotasa, eleva la cuenta estimativa de lo que hay
en la actualidad a cerca de 100 millones de euros. ¿Por
qué no se pagan, por tanto, las deudas que están ya con-
traídas y que servirían para mejorar la situación de los
empresarios del municipio?
La improvisación se está convirtiendo en un defecto ca-
da vez más recurrente del nuevo Gobierno, que destitu-
ye a directores de áreas sin tener un recambio a tiempo.
De especial relevancia fue la destitución del jefe de la
Policía Local, al que han tardado en buscar recambio
más de un mes, lo que ha provocado bastante descoor-
dinación y cierto malestar. La dedicación que requiere
Getafe no se está viendo por parte de algunos conceja-
les, a los que cabría preguntar si ya se han puesto al día
con la realidad del municipio. Los cien días de gracia
que se le dan a cualquier Gobierno se agotan. Es tiempo
de empezar a gestionar, además de reinar.  

Un ejecutivo que 
reina pero no gobierna

Proponer nuevas iniciativas en los
tiempos que corren tiene doble mé-
rito. El Club de Tenis Villa de Getafe
ha organizado por primera vez un
torneo internacional para discapaci-
tados que ha tenido un gran éxito y
por el cual merecen un sube en esta
sección. Es la primera vez que una
competición de estas características
se desarrollaba en la Comunidad de
Madrid. El buen resultado obtenido
hace pensar en próximos retos simi-
lares.

La denuncia

Tenis para discapacitados

Sube
Si quería polémica y publicidad, la ha
tenido, pero la campaña del Getafe
CF ha resultado ser de lo más soez,
al promover la donación de esperma
con una película porno que lleva el
ocurrente título de Zombies calientes
del Getafe. La pretensión de este ví-
deo promocional era conseguir más
abonados y aficionados que se acer-
quen al Coliseum Alfonso Pérez cada
domingo. Un cambio de política en-
tre las peñas y los vecinos segura-
mente fuera más efectivo.

Campaña del Getafe CF

Baja
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La sospecha de
que hay

“protegidos”
entre los

hosteleros de
Getafe comienza
a dar que hablar
en las tertulias
de la calle. Las

multas (o la
ausencia de

ellas) a los que
sobrepasan el

horario de
apertura, con

criterios
arbitrarios está

levantando
ampollas entre

algunos
pequeños

empresarios.  

editorial

La imagen

Este es el lugar donde en las próximas semanas se tendría que haber inaugurado el Centro de Salud
de Las Margaritas-El Rosón, del que pomposamente puso la primera piedra Esperanza Aguirre. Las
obras están paralizadas desde hace meses y los vecinos que confiaban en que finalmente la promesa
dada hace años de tener un centro de salud se cumpliera, tendrán que seguir esperando, acudiendo a
barracones para ser atendidos. El nuevo plazo: un año. El próximo septiembre se verá. 



Los cuatro grupos políticos de la
Corporación municipal coinciden
en reclamar al Ministerio de Eco-
nomía y Hacienda y a la Dirección
general del Catastro una revisión a
la baja de la valoración colectiva
del catastro de Getafe, que reducirá
la presión fiscal a los ciudadanos.
La iniciativa se ha llevado a Pleno
por parte del PSOE y ha salido
aprobada por unanimidad. Ade-
más, el Gobierno local ha enviado

también una nota de prensa comu-
nicando una reunión del edil de
Hacienda con el gerente regional
del Catastro en la que le ha solici-
tado que “evalúen y desarrollen los
trabajos necesarios para completar
un nuevo procedimiento de valora-
ción colectiva”. La revisión catas-
tral vigente se realizó en 2008, “en
plena cresta del boom inmobilia-
rio”, y se hizo efectiva en 2009. Esta
nueva revisión a la baja se solicita
porque desde ese año ha habido
“cambios relevantes en el mercado

inmobiliario” a la baja, provocados
por la situación de crisis económi-
ca. Según Fernando Soler, el con-
cejal de Hacienda, “Getafe, junto
con Alcobendas, son los dos muni-
cipios de la Comunidad de Madrid
que mayor desfase sufren entre los
valores de su última revisión catas-
tral y los deprimidos valores actua-
les”, por lo que los getafenses
pagan un IBI “a precios de boom
inmobiliario”. 
Desde el PSOE, partido del que par-
te la moción plenaria, completan la
información explicando que según
el último informe de Tinsa el valor
de los inmuebles se ha reducido
desde 2007 en más del 20%, con lo
que “se hace necesaria una nueva
valoración con la finalidad de ade-
cuarlos a los valores de mercado”. 
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A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad. Los lecto-
res de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com

La reforma constitucional, llevada a
cabo por sorpresa, con urgencia y “a
escondidas”, con el objetivo de limitar
el déficit público, pone de manifiesto el
déficit democrático de sus impulsores.
La acometen por sorpresa, por un
Gobierno al que le quedan los días con-
tados, sin que esta propuesta haya apa-
recido en ningún programa electoral, ni
haya sido debatida por la sociedad, sin
dar explicaciones de las graves conse-
cuencias futuras y rompiendo los crite-
rios del amplio consenso  alcanzado en
1978.
Por la forma en que se lleva a cabo, hur-
ta a la ciudadanía el derecho a opinar, a
expresarse  sobre la “norma máxima”,
que garantiza los derechos de todos.
También es antidemocrática por el con-
tenido, porque entrega a los “mercados”
el control sobre las políticas públicas,
mermando la calidad de la democracia
española, al imponer graves limitacio-
nes a la capacidad de los gobiernos ele-
gidos para desarrollar sus políticas.
Esta medida además, es innecesaria y
regresiva, no servirá para solucionar los
graves problemas económicos y de
empleo de nuestro país, no va a ayudar
a reducir los actuales niveles de déficit
público,  que sólo puede lograrse
mediante la promoción del crecimiento
económico y el empleo,  y mediante una
reforma fiscal equitativa y progresiva.

PSOE y PP, nos engañan al minimizar
los efectos de la reforma sobre el mode-
lo de Estado del Bienestar, el límite de
la capacidad de endeudamiento de las
administraciones, incidirá negativamen-
te en el mantenimiento y calidad de los
servicios públicos y las prestaciones
sociales (ya tenemos un ejemplo claro
en los recortes que se están dando en el
sistema educativo), también se verá
dificultada la capacidad de poner en
marcha políticas que favorezcan el
impulso económico en situaciones de
crisis y de establecer medidas de pro-
tección a las personas en situación de
dificultad, aumentando el riesgo de
situaciones de pobreza y exclusión
social.
La salida de esta crisis no puede pasar
por limitar la democracia, el desarrollo
de la economía y el empleo pasa, como
CC OO y UGT han propuesto en varias
ocasiones, por un pacto social y político
basado en la solidaridad y la cohesión
social, por lo que es inaceptable un
cambio constitucional, impuesto por los
poderes económicos, sin consenso, sin
debate ni información a la ciudadanía y
sin la celebración de un referéndum.

ISABEL MARTÍNEZ PÉREZ
Secretaria General de la Unión 
Comarcal  Sur de CCOO-Madrid

El Ayuntamiento pide una
revisión a la baja del

catastro

Contra el espíritu 
de la Constitución

Asiento en el Pleno
SUSANA ZORRAQUINO

Tengo que confesarlo: este es el
único Pleno, desde que cubro
esta sección en el periódico y de
eso hace ya cuatro años, que he
tenido que abandonar el asiento
antes de que concluyera la sesión.
Muchos pueden pensar que me
he escapado para comer o por
aburrimiento, ya que también es
cierto que ha sido el Pleno más
largo que he vivido (desde las
10.30 hasta las 18.52 sin descan-
so). Pero no, la razón es que aho-
ra las sesiones se celebran los
miércoles por la mañana y mi
periódico tiene el cierre de edi-
ción los martes. Sí, he dicho bien,
los martes. Hemos pedido un
favor a la imprenta. Este ha sido
uno de los cambios de esta legis-
latura. Y voy a citar más. Aparte
de nuevas voces y nuevas caras
(que no tiene por qué coincidir y
de hecho no coincide porque
antes había caras mudas), tam-
bién hay un nuevo partido
(UPyD). ¿Qué significa? 4 patidos,
4 intervenciones; y puede haber 2
turnos de palabra por moción...
¿Resultado? Más horas de dura-
ción. Otro cambio, y el más
importante aunque no desvelo
nada nuevo, es que el partido de
Gobierno es otro, es el PP. Esto
conlleva muchas cosas, pero hoy
voy a decir una: el PP se ha creci-
do. Y mucho. Se aprecia en el fon-
do y en la forma. Jue  gan en casa,
con el factor campo a favor
(deben pensar) y ahora su discur-
so parece que es el válido aunque
no lo sea. Cometen, a mi juicio,
muchos errores que cometían en
la oposición: afirmar sin contras-
tar y afirmar por si cuela. Pero, y
ahí va mi reconocimiento, la opo-
sición actual ha estado atenta.
Solo por citar alguna de estas
meteduras de pata: Casarrubios
(PP) se ha equivocado de nombre
al mencionar al presidente de
Mercasa en 2003, pero es que ade-
más este error lo ha utilizado para
justificar que el Sector III tenga la
parada de Metrosur donde la tie-
ne, porque según él, Castro la dis-
puso así por ese presidente. No
era él, ni eso era así.
Las tornas han cambiado y ahora
parece que, como Zapatero en el
Gobierno, Pedro Castro tiene la
culpa de todo. Ojo Pedro que
mañana llueve y... Del mismo
hecho, dos versiones. ¿A quién
cree el ciudadano? La moción
sobre los 45 pisos tutelados para
mayores construidos hace tres
años y todavía vacíos se lleva la
palma. ¿La culpa del retraso es de
la Comunidad o del Gobierno
municipal anterior? Responsabi-
lidades aparte, el debate ocasio-
nado es para vídeo de Youtube.
Comienza José Luis Morato, de
UPyD, tirando de hemeroteca y
contextualizando el problema.
En resumen, lo que falta para su
entrega es que el Ivima descalifi-
que las plazas de garaje que hizo
protegidas por error. Su exposi-
ción recibe el aplauso de los gru-
pos de IU y PSOE, incluso el
socialista José Manuel Vázquez
llega a decir que lo lleva mejor
preparado que la concejala popu-
lar Carmen Plata. Esta, dejándo-

nos a todos atónitos y con la pala-
bra “felicidades” en la boca
(como a Gollerizo, de IU, que lue-
go la retiró porque hay que seña-
lar peros), dice que “el problema
está solucionado”. ¡Vaya! –pensa-
mos– al final viene el PP y es ver-
dad que lo desbloquea. Que en
mes o mes y medio se entregarán
las viviendas porque en diez o
quince días se descalificarán las
plazas. ¡Vaya! (de nuevo). Que
todo ha sido por “cabezonería”
de Pedro Castro (ojo que llueve).
Que solo había que hacer lo que
decía la Comunidad. Ah, claro. Y
ahí, como decía, la oposición
estuvo al quite. José Manuel Váz-
quez, del PSOE, entendió todo.
Hay una cosa que no se ha dicho,
y es que el Ivima “está a cero, tie-
ne hambre y nos quería robar”:
pedía un dinero al Ayuntamiento
que no le correspondía y además
que había decidido unilateral-
mente. Por aquello el Gobierno
anterior no quiso pasar. “No tiene
ningún mérito”, le dijo a Plata, si
la solución pasa por taquilla, y
con dinero de los vecinos. Por
ello, los tres grupos de la oposi-
ción le pidieron que trajera las
cuentas de lo que se iba a pagar.
Plata respondió que los pagos
correspondían a lo que había fir-
mado Castro. ¿Qué pasa aquí? 
Y otra de Plata (en este Pleno
lució como el metal que la apelli-
da). Dijo que, también por aque-
llo de cabezonería, al Ayunta-
miento de Getafe va a llegar una
sentencia del TSJM para pagar 14
millones de euros (o por ahí) por
una deuda con el Ivima por la
residencia de estudiantes. José
Manuel Vázquez sostuvo que
según unos informes esa deuda
“no procede”  porque se trata de
un incumplimiento del Ivima y
sugirió que desde el PP se quiere
dar dinero a la Comunidad muy
ligeramente.      Se postuló como
vigilante de esta liebre que había
soltado. Tiene tela. Como espec-
tadora, ¿conclusión? Parece que
se están desbloqueando asuntos
que la Comunidad tenía parados
con Getafe como castigo pero ¿a
qué precio?
Lo que vuelve a estar bloqueda-
do es el Centro de Salud de Las
Margaritas. La primera piedra,
como describe Sylvia Uyarra
(IU) ya se ha hecho fósil desde
enero. No está ni el 3% construi-
do cuando debería estar ahora
en septiembre abierto. El alcal-
de, Juan Soler, en este Pleno ha
dado un nuevo plazo: dentro de
un año aproximadamente. Se ha
retirado la construcción a la
empresa CHM y ahora hay un
plazo para alegaciones. 
La mayoría de las mociones pre-
sentadas venían del PSOE; el PP
no ha presentado ninguna pro-
puesta de gestión. Otros asuntos
tratados: metro al hospital, acce-
sos a TecnoGetafe, colegio Vicen-
te Ferrer, traslado de Arcelor, fin-
ca de La Aldehuela o A-42. Como
anécdota, José Manuel Vázquez
comparó a Soler con Rajoy. “Ten-
ga cuidado con Aguirre”. IU soli-
citó la celebración de un Pleno
monográfico sobre sanidad.    

Cambios
Contra el espíritu 
de la Constitución

Hoy, 8 de septiembre, a las 12.00
horas en la sede de la Policía local
del Sector III será presentado el
nuevo jefe de la Policía municipal
después de que el anterior, Francis-
co López Luengo, fuera destituido
después de seis años al frente del
cuerpo en el mes de julio, mientras
se encontraba de vacaciones. El
nuevo nombramiento (que según
fuentes del entorno apuntan a que
será el suboficial Alfonso Serrano)
se ha hecho de forma interna
mediante “currículum, cursos y
méritos”, según explicó en su día el
concejal de Seguridad, José Luis
Casarrubios, y responde a una
“reforma en profundidad” del cuer-

po y de los servicios, comenzando
por la cúpula, según anunció de for-
ma sorpresiva el edil antes de agos-
to. La “nueva estructura” también
se presenta hoy. Según contó Casa-
rrubios a GETAFE CAPITAL desde
que tomó posesión el 11 de junio
“no me gustaba ni la forma de tra-
bajar ni la organización interna” de
la policía y esta decisión “lógica”
que responde a “un cambio necesa-
rio” estaba prevista para octubre,
pero se adelantó, según él, para que
“la ciudad no quedara vacía en julio
y agosto”. De hecho, modificó las
vacaciones de los agentes. 

Balance negativo
No obstante, precisamente en
agosto y en materia de seguridad,

Getafe ha ocupado grandes titula-
res y portadas de periódicos nacio-
nales por acontecimientos centra-
dos sobre todo en el barrio de
Perales del Río. El balance de vera-
no, cuando el jefe de la Policía esta-
ba cesado, ha dejado dos muertos
en una fiesta ilegal en la finca de La
Aldehuela, la desaparición de Anto-
nio López y un herido con quema-
duras de segundo grado en las fies-
tas de Perales sin que hubiera
presencia policial ni asistencia
sanitaria, según denunciaron los
socialistas. Con estas cifras, a prin-
cipios del curso escolar el PSOE
exigió de forma urgente una reu-
nión de la junta de Seguridad, una
reunión de portavoces y explica-
ciones en el Pleno. 

SUSANA ZORRAQUINO

SUSANA ZORRAQUINO

El Gobierno de Soler presenta al nuevo
jefe de la Policía local



Antonio López continúa desaparecido
La policía investiga una nueva pista y los vecinos siguen buscando por Perales

La segunda promoción de alumnos de Me-
dicina se ha incorporado al día a día del
Hospital Universitario de Getafe. Suman
ya más de 90 alumnos en formación pro-
cedentes de la Universidad Europea de
Madrid a los que los profesionales del cen-
tro imparten la docencia pregraduada. Los
encargados de abrir el curso fueron la rec-
tora y la decana de la universidad, Águeda
Benito y Elena Gazapo, así como del ge-
rente del hospital, Ricardo Herranz y el je-
fe de Cirugía General, el doctor Manuel Li-
mones, encargado de dar la charla
inaugural. Junto a ellos estuvo presente la

viceconsejera de Asistencia Sanitaria, Pa-
tricia Flores. 
El gerente quiso hacer mención a los cua-
renta y seis facultativos que forman parte
del cuerpo docente. “El Hospital está de-
sarrollando un importante esfuerzo para
adaptarse a las nuevas necesidades de los
alumnos y compaginar la docencia con la
asistencia; formar futuros médicos es un
gran reto y por ello la implicación de todos
los profesionales es total”. Treinta de estos
alumnos pertenecen al cuarto curso, dan-
do comienzo a una nueva etapa de la en-
señanza de la Medicina en la que la prácti-
ca clínica continuada en el centro se
convierte en la base de la docencia.
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RAQUEL GONZÁLEZ

Comienza el curso
académico en el

Hospital Universitario

IU denuncia el
recorte de médicos

en Perales

John Deere y sus
trabajadores se sientan

a negociar

LA ANTIGUA CARNICERÍA ISABELO Y HERMANO CIERRA SUS PUERTAS
Y SE ABREN DOS NUEVOS ESTABLECIMIENTOS. Bajo los rótulos Isabelo, en
la calle San Eugenio 7, y Palacios, en la calle Madrid 67, los herederos de Isabelo y Her-
mano Felipe continúan el negocio familiar que surgió en el año 1952. El 5 de septiembre
se inauguraron las modernas instalaciones, cercanas a la primitiva tienda de la céntrica
calle Madrid. 

F. 
He

rr
ón

Unas 35 personas, entre familiares y amigos, or-
ganizaron una nueva batida por Perales del Río
hace dos días en busca de Antonio López o de
alguna pista sobre su paradero, desconocido
desde el pasado 20 de agosto. Pero, como la-
menta su hermana, Mercedes López, no consi-
guieron nada nuevo después de más de tres ho-
ras sorteando árboles y saltando hierbas por el
campo y los descampados del barrio. Sí parece
que hay una nueva pista que la familia recibe
con cautela y que la policía tiene que investigar:
una chica aseguró mediante teléfono haberlo
visto en Atocha hace una semana. Ahora, como
explica Mercedes, hay que analizar los vídeos. 
Antonio López, joven trabajador de 29 años y
vecino de Perales, desapareció hace veinte días
y desde entonces su familia no ha parado de
buscarle. Su nombre, además, saltó a los me-
dios no tanto por el suceso en sí y su búsqueda
sino por unas declaraciones que realizó sobre
él el alcalde de Getafe, Juan Soler, en las que di-

jo que Antonio tenía antecedentes penales sin
ser cierto. Este ataque, producido además en
medio de una situación de “incertidumbre” y
“desesperación”, provocó que la familia ofrecie-
ra una rueda de prensa en la que pedía los me-
dios que tenían que haber prestado en su mo-
mento para la búsqueda de Antonio y exigían
también la rectificación del primer edil, así co-
mo su dimisión. La conferencia, a la que asistie-
ron los tres partidos de la oposición (PSOE, IU
y UPyD), se celebró en un pasillo del Ayunta-
miento porque el Gobierno municipal no cedió
el salón de plenos, tal y como explicó Mercedes
por una pregunta de los periodistas. Junto a la
familia de Antonio estaba también el alcalde de
Hinojosa del Valle, pueblo extremeño de donde
desciende el desaparecido. Tras la rueda de
prensa Juan Soler pidió disculpas a la familia
por sus declaraciones mediante un comunicado
enviado a los medios, aunque a día de hoy la fa-
milia no ha recibido ni una llamada ni una co-
municación por parte de Soler ni por parte de
su entorno, tal y como asegura Mercedes. 

SUSANA ZORRAQUINO

Familiares de Antonio López, el joven de Perales desaparecido el 20 de agosto. / F. Herrón

El conflicto desatado en julio entre los tra-
bajadores y la empresa de John Deere a
cuenta de la sanción al presidente del co-
mité de empresa con ocho días de empleo
y sueldo, parece que puede resolverse. La
amenaza de huelga que habían presentado
los empleados tras el encierro que prota-
gonizaron en el mes de julio ha provocado
que la empresa abra un periodo de nego-
ciación para tratar de llegar a un acuerdo.
“Estamos teniendo asambleas diarias, con-
centraciones de delegados en las puertas
de la empresa…”, explica Juan Manuel
Aranda, presidente del comité de empresa.
Sobre la mesa, además de la sanción “in-
justa” que le han puesto al representante
de los trabajadores “vamos a hablar de pro-
blemas como la interpretación de permi-
sos, la productividad, el absentismo y tam-

bién el empleo, porque teníamos un com-
promiso de relevo de eventual a fijo con el
que está habiendo problemas. Ese fue el
detonante del problema”. 
Aranda está convencido de que la sanción
que le han impuesto no tiene otro objetivo
que quitarle de en medio. “Por edad, me po-
dría adherir al plan de jubilación, y si acep-
tara, me han dicho que no se llevaría a efec-
to la sanción. Pero yo me jubilaré cuando
quiera. Piensan que si me retiro pueden te-
ner las cosas más fáciles”. 
John Deere, según el delegado de los traba-
jadores, atraviesa un momento dulce. “La
empresa no va bien, va muy bien. Este año
se puede batir el record de beneficios con-
seguido en 2008, y se han pasado de 800 tra-
bajadores en 2004 a 1.400 en la actualidad,
de los cuales 200 son eventuales”. Esos son
los que tendrían que pasar a ser fijos, según
el convenio que tienen firmado. 

RAQUEL GONZÁLEZ

Perales del Río pierde dos médicos de cabece-
ra por traslado y sus puestos no van a ser cu-
biertos de momento. IU ha denunciado estos
recortes en la plantilla del centro de salud del
barrio anunciados por parte de la Comunidad
de Madrid, con los que, según explica María
Luisa Gollerizo, la portavoz del grupo, “el Go-
bierno regional incumple los compromisos de
refuerzo de médicos que adquirió en plena
campaña electoral, cuando los vecinos de Pe-
rales se encerraron en el ambulatorio”. 
Sylvia Uyarra, concejala de IU encargada de
Sanidad, ha señalado que es necesario ampliar
la plantilla de pediatras en Perales y mantener
también los médicos de familia existentes “sin
llevar a cabo ningún tipo de recorte” y desde
su partido van a trabajar para que no se hagan
efectivos. “Lo único que se consigue es seguir
deteriorando el sistema público sanitario”, más
patente en barrios como Perales del Río, donde
la demanda supera sobremanera la oferta y
donde históricamente se ha demandado un re-
fuerzo del servicio sanitario. 

SUSANA ZORRAQUINO

El PSOE se queja
por el exceso de
ratas en las calles

“Las ratas hacen su desfile a las 8 de la
mañana. Son cientos, especialmente en
barrios unifamiliares”. Así de claro se
mostraba el portavoz socialista, Pedro
Castro, sobre la situación de dejadez que
según su partido esta viviendo la ciudad
en temas de limpieza y mantenimiento.
De esta forma, el antiguo regidor socialis-
ta pidió que se llevara a cabo una campa-
ña de intensificación de desratificación,
aunque también de cucharachas e insec-
tos en todos los barrios. 
Desde el inicio del verano se han venido
produciendo numerosas quejas por parte
de los vecinos, que han finalizado en este
ruego que ha hecho el PSOE en el Pleno
municipal. “Veo desfilar las ratas por las
calles. La semana pasada vi hasta vecinos
corriendo detrás de ellas”. El uso de par-
ques y jardines con el buen tiempo, unido
al inicio del curso escolar, es la preocupa-
ción que tiene el partido socialista que pi-
de que se tomen medidas urgentes. 

RAQUEL GONZÁLEZ
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La página de EADS/Airbus

España regula 
su participación 
en el A400M

El Gobierno ha aprobado un Real Decreto que regula la aportación de España en la financiación del A400M
entre los años 2011 y 2013, según los acuerdos alcanzados entre los siete países lanzadores del programa
el pasado mes de abril.
Los 27 aviones A400M encargados permitirán a España sustituir los C130 ‘Hércules’ que actualmente
está empleando el Ejército del Aire. Gracias a su configuración, estos 27 aparatos podrán realizar
misiones tácticas y estratégico-logísticas, darán servicio como aviones cisterna y también podrán
encargarse de la distribución urgente de ayuda en catástrofes naturales y operaciones de paz.
España desarrolla un importante papel en el programa A400M, teniendo en cuenta que acoge en las ins-
talaciones de Airbus Military de Sevilla la línea de montaje final del nuevo avión.
“Se trata de un programa industrial de gran importancia para nuestro país, que consolida su posición en
el entorno de la industria aeronáutica europea al disponer de la tercera línea de montaje final tras Toulouse
y Hamburgo de aviones con la marca Airbus”, explicó el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio en
un comunicado.

EADS, contra
la desnutrición

infantil

El IV Torneo de Golf Interempre-
sas contra el Hambre 2011 conta-
rá con la participación de seis gol-
fistas de las plantas españolas
Un total de 40 euros. Ese es el
coste de un tratamiento nutricio-
nal para salvar la vida de un niño
que sufre desnutrición aguda. Pa-
rece increíble que, a pesar de que
sólo sea necesario un gesto tan

pequeño, hoy día la desnutrición siga siendo la primera causa de mor-
talidad infantil en el mundo y que cada año más de cinco millones
de niños mueran por causas relacionadas con el hambre.
Estos son motivos más que suficientes para que EADS participe en
la cuarta edición del Torneo de Golf Interempresas contra el Hambre
2011, organizado por Acción Contra el Hambre, cuyo objetivo es pre-
cisamente la recaudación de fondos para que estos niños puedan te-
ner un futuro.
El torneo de golf, que tendrá lugar el próximo 16 de septiembre en
las instalaciones de Green Canal Golf, estará enmarcado en un
evento deportivo que juntará al sector empresarial y al mundo del
deporte en una lucha en la que se necesitan las fuerzas de todos.
En ediciones anteriores, numerosas personalidades del mundo del
deporte, medios de comunicación, cine y televisión ya prestaron su
apoyo a esta ONG.
Para elegir a los seis afortunados que podrán participar en el torneo,
los Grupos de Empresa de Barajas y Getafe están recogiendo las
inscripciones de todos los interesados para, posteriormente, sortear
las seis plazas.
Animamos desde aquí a todos los golfistas de la empresa a no dejar
pasar esta gran oportunidad, para que su swing permita la salvación
de un niño. 

Domingo Ureña
visita las obras de la pista de Getafe

Domingo Ureña, Presidente de Airbus en España quiso aprovechar
su presencia en Getafe para visitar las obras de mejora que se están
realizando en la pista de la Base Aérea. En compañía de Cristóbal
Casado (responsable de la Planta de Getafe-EADS-Getafe Site Ma-
nager), y de Luis Carrascosa (responsable de Ingeniería de Planta
Getafe-CHZG y director facultativo de la obra), el presidente tuvo la
oportunidad de comprobar in situ la evolución de los trabajos de la
primera fase consistente en el fresado de la capa de rodadura exis-
tente y extendido de las capas de refuerzo con aglomerado de alto
módulo en la zona central de la pista. 
En fases posteriores se dispondrá una nueva capa de rodadura en
toda la superficie (2500 m x 60 m), reponiendo por completo la se-
ñalización horizontal, y reacondicionando las zonas de overrun. En
total está previsto extender unas 50.000 toneladas de aglomerado
asfáltico de varios tipos, y retirar asimismo varios miles de toneladas
de residuos de construcción que se reciclarán utilizándolos en la
mejora de viales de la Base Aérea, para minimizar el impacto am-
biental de la obra. 
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La educación en pie 
de guerra

Los profesores de Secundaria han convocado una huelga para el 14 de septiembre

El IES Satafi ve como para este
curso escolar no podrá contar con
siete profesores de los que sí dis-
ponía el año pasado. La plantilla
pasa por lo tanto de 81 a 74 profe-
sores. “Como el resto de centros
hemos tenido que cuadrar hora-
rios a 20 o 21 horas, e incluso je-
fes de departamento están a 18 y
20 horas”, explica su director, Jo-
sé Luis García. “No hay posibili-
dad de hacerlo de otra forma”.
Han logrado mantener los desdo-
bles, pero aún no saben como re-
percutirá este recorte en el día a
día del centro. “El tutor tiene una
hora más y al haber más horas
lectivas, se han tenido que quitar
complementarias, donde se inclu-
yen las guardias”. Se pueden en-
contrar con la situación de que no
haya suficientes profesores para
cubrir las ausencias. 
Lo que ya saben “aunque lo esta-
mos peleando”, es que “segura-
mente tengamos que prescindir
del aula de compensatoria”, la
que se destina a chicos con pro-
blemas de exclusión o que regis-

tran un desfase de más de dos
cursos con sus compañeros.
“Nos han reducido a medio pro-
fesor”. Es decir, tendrán un pro-
fesor compartido que acudirá al
centro dos días por semana. “Así
no podemos mantener un aula de
compensatoria. La tendremos
que suprimir”. Esos chicos volve-
rán a sus clases sin poder recibir
un refuerzo. 
Aún no se sabe qué seguimiento
tendrá la huelga de profesores,
aunque en el Satafi “se va a se-
cundar mayoritariamente. De-
pende de cada centro”, pero la
previsión es que el seguimiento
sea mayoritario. “Todos los direc-
tores están alarmados y preocu-
pados”, asegura Carmen Duque,
responsable de Educación del
PSOE Getafe. “El recorte en la
ciudad va a ser de un 10 o 12%.
En compensatoria se reducen los
apoyos un 50%”. Para cerrar filas
y preparar las movilizaciones tie-
nen prevista una reunión de la
Plataforma por la Defensa de la
Escuela Pública, el jueves, 8 de
septiembre, a partir de las seis de
la tarde.  
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Siete profesores menos 
en el IES Satafi

Y LAS CASAS DE NIÑOS SE UNEN A LA PROTESTA. En la Consejería de Educación se dieron cita
los afectados por los recortes en las etapas más bajas. “Están utilizando la Educación Infantil como labo-
ratorio para otras etapas”, asegura Carmen Ferrero. “Los más pequeños son los grandes olvidados”. En
intrusismo de empresas no necesariamente educativas en este sector es una de las quejas que se une al
aumento de ratio o la falta de plazas públicas. 

Dos horas más. Hasta 20 semana-
les de carácter lectivo. A simple
vista el incremento no parece sus-
tancial, sin embargo, las conse-
cuencias de las instrucciones que
ha impuesto la Comunidad de Ma-
drid para este curso suponen que
habrá un recorte de alrededor de
2.500 profesores interinos, según
los cálculos que han realizado los
sindicatos. El 10% de las plantillas
de los institutos de Educación Se-
cundaria se verá afectada, y por lo
tanto habrá que recomponer plan-
tillas, horarios, asignaturas (ya que
no todos los profesores podrán
dar su especialidad únicamente su
especialidad). La queja de los sin-
dicatos es que esto repercute di-
rectamente en la calidad de la en-
señanza, al dejar menos tiempo a
la preparación de clases, y que
atenta directamente contra la cali-
dad de la enseñanza, además de
aumentar el paro en una época es-
pecialmente dura en este aspecto.
La primera medida, tras la asam-
blea multitudinaria que se cele-
bró en el auditorio de la sede de
CC OO, al que acudieron más de
2.000 profesores, además de los
que no pudieron acceder, es plan-
tear una huelga el primer día de
curso para los institutos, el 14 de
septiembre. Para tratar de frenar
las movilizaciones, Esperanza
Aguirre apeló por carta al “senti-
do del deber” de los profesores,
pidiéndoles “un mayor esfuerzo”.
Eso mientras afirmaba pública-

mente que “sabemos que les esta-
mos pidiendo un esfuerzo espe-
cial pero 20 horas son, en gene-
ral, menos de las que trabajan el
resto de los madrileños”. Des-
pués tuvo que retractarse de sus
palabras, ya que las 20 horas lec-
tivas que ahora se les exigen son
una parte de la jornada de 37,5
horas que tiene cada uno de los
profesores. Sí que ha hablado de
“compensar” a los profesores con
una gratificación económica que
no ha concretado ni en cuantía ni
en concepto. Los 80 millones que
presumiblemente se ahorrarán
con esta medida no se sabe su
destino. 
Por el contrario, el número de
alumnos sigue creciendo. En este
curso escolar 2011/12 alcanzarán
los 1.127.342 alumnos, un 3,1% más
que el pasado año. Educación In-
fantil y Primaria agrupa a una gran
parte con 604.306 matriculados. El
número total de alumnos de la ESO
en institutos madrileños queda fija-
do ahora en 120.500, un fuerte des-
censo de 22.605 (-15,8%) en compa-
ración con los 143.105 que se
encontraban matriculados en la re-
gión en la apertura del curso
1999/2000. Desde entonces la caída
de la cifra de estos alumnos en cen-
tros públicos ha sido continua. El
descenso del alumnado de la ESO
en centros públicos supone empe-
zar la legislatura con hasta 3.862 es-
tudiantes menos que el curso
2007/08 que inauguró la anterior le-
gislatura, cuando la cifra total as-
cendió a 124.362.

Por tercer año consecutivo se
produce un repunte en las ense-
ñanzas de Formación Profesio-
nal, donde crece un 2,5% el núme-
ro de estudiantes y se superan los
65.000.
La escuela pública acogerá en sus
aulas a 610.125 alumnos, lo que
representa el 54,1% del total,
mientras que en la concertada se-
rán 327.821 y el 29,1%, por lo que
el 83,2% de los escolares matricu-
lados en la Comunidad están sos-

tenidos con fondos públicos. Los
centros privados tendrán 189.396
estudiantes y el restante 16,8%.

Contra la huelga
Soler se ha manifestado en contra de
esta jornada de paro, ya que “hacer
huelga es ir en contra de los intereses
de los alumnos, no del Gobierno re-
gional”. Soler ha explicado que “los
profesores no van a trabajar más ho-
ras, sino que van a dar clases más ho-
ras, algo lógico”. Además, ha subra-

yado que “lo natural es que todo el
mundo arrime el hombro en una si-
tuación de crisis como la que estamos
viviendo”. Por otro lado, ha añadido
que en la situación actual “la adminis-
tración no puede sostener la enorme
cantidad de interinos que tiene, lo ló-
gico es redistribuir el tiempo”.
Las movilizaciones las apoyan to-
dos los sindicatos de la educación,
partidos de la oposición, además de
agrupaciones como el 15-M que se
ha solidarizado con los profesores. 

RAQUEL GONZÁLEZ

Asamblea de profesores del 31 de agosto. / CC OO



15.238 estudiantes de entre 3 y 11
años, 307 más que el año pasado,
tomarán pupitre el próximo 12 de
septiembre en uno de los 25 cen-
tros de Educación Infantil y Prima-
ria públicos, 9 concertados y uno
privado que hay en el municipio.
Dos días después, el 14, entrarán a
clase los alumnos de Secundaria y
Bachillerato. Comienza el nuevo
curso 2011/12 y Getafe lo hace con
algunas novedades, como la im-
plantación de Bachillerato en Pera-
les del Río, en el IES Ignacio Alde-
coa (una demanda histórica), o la
ampliación del colegio Vicente Fe-
rrer de El Bercial (otra reivindica-
ción sonada) que desde el Gobier-
no local y regional aseguran que
estará lista cuando suene el timbre
de entrar a clase. Lo que no es nue-
vo son los 1.200 niños de 0 a 3 año
que siguen, desde hace años, sin
plaza en una escuela infantil. Pablo
Martínez Martín es el concejal de
Educación y para él este es su pri-
mer curso. Desde julio, según ase-
gura, ha estado reuniéndose con el
cuerpo docente de Getafe y agosto
y septiembre sirvieron para realizar
obras de mantenimiento y visitas a
los centros y más reuniones con el
fin de “escuchar y atender sus de-
mandas” para elaborar un informe
sobre el estado de la educación en
el municipio. 
El edil parte de la idea de que las
competencias en educación las tie-
nen las comunidades autónomas
Vpero que desde los ayuntamien-
tos, aparte del mantenimiento de
los centros, se pueden realizar “e
incrementar” las actividades extra-
escolares, los patios, las bibliote-
cas, las becas… “Hay que aumentar
la calidad de la educación y esa es
la prioridad”, sostiene. De hecho, y
ante la pregunta reiterada de ¿hay
recortes?, ¿hay recortes en becas
municipales? Martínez responde
categóricamente que “en manteni-
miento no solo no ha habido recor-
tes sino que se han hecho más ac-
tuaciones de las que estaban
previstas, como la pintura del aula-
rio de cuatro centros; el apoyo es-
colar no ha sufrido ningún recorte;
y las becas al contrario, ha habido
un incremento con respecto al año
pasado por parte de Asuntos Socia-
les para la compra de libros. Se dis-
tribuye en dos ejercicios pero no va
a haber recortes”. 

Colegios viejos
De las visitas realizadas en los últi-
mos meses y los informes que se
han realizado después, Pablo Mar-
tínez ha extraído algunas conclu-
siones que servirán para estudiar
soluciones. “Getafe tiene un condi-
cionante a tener en cuenta: la ma-
yor parte de los colegios son fruto
de mi generación; se construyeron
para cubrir las plazas de mi genera-
ción. El gran grueso de los colegios
datan de la década de los 70 y prin-
cipios de los 80. ¿Qué ocurre? Que
25 o 30 años después nos encontra-
mos con un problema: tienes 35 co-
legios parcheados. Este es anterior

(se refiere al Ortiz Echagüe donde
tiene lugar la entrevista); es poste-
rior al Sagrado Corazón, que es el
más antiguo”. ¿Qué hay que hacer
entonces? “Un plan real integral de
reforma de los centros”. Según el
concejal, las aulas donde está el
alumnado están aceptables pero las
peores condiciones se encuentran
“en las zonas comunes y las zonas
de recreo y en temas de seguridad,
como los vallados, y accesibilidad,
donde están muy insuficientes, o el
tema de uso de energías renovables
y planes de  ahorro energético, que
es fundamental. Esas cosas hay que
hacerlas”. Para él, “la política de
parches no funciona”. De momento
ahora piensa en los próximos pre-
supuestos municipales “que son re-
almente los nuestros” para poder
asignar partidas a estos aspectos de
la educación. 

Obras en verano
Durante las vacaciones escolares y
con el fin de tener todo listo para
la vuelta al cole desde el Ayunta-
miento se han realizado diferentes
actuaciones en los centros educa-
tivos como por ejemplo en el cole-
gio Sagrado Corazón, donde a tra-
vés de presupuestos participativos
“se ha ejecutado un arreglo inte-

gral”, se han arreglado las canchas
de baloncesto y se ha colocado una
zona cubierta para evitar la lluvia.
También se han pintado “más de
una decena de centros”, se ha va-
llado el Jacinto Benavente y hay re-
formas de uso interno como la se-
cretaría y la dirección del San José
de Calasanz, entre otras. 
También con el inicio del curso el
concejal se ha encontrado con algu-
nos problemas. En El Bercial, la es-
cuela infantil Madre Maravillas se
encuentra sin calefacción y con la
garantía pasada porque la Comuni-
dad en su momento tardó en poner-
la en funcionamiento (según aporta
el PSOE). Martínez explica que el
Ayuntamiento está trabajando en
ello y que en el mes y medio que tie-
nen de plazo lo solucionarán. “Nos
hemos encontrado con un proble-
ma muy grave con los enganches de
la luz”, manifiesta el edil; según ex-
plica, hay muchos colegios que “no
cumplen la normativa” e Iberdrola
ha comunicado el corte del servicio
si no se resuelve. El nuevo concejal
se ha encontrado también con co-
lectores que hay que renovar y “lí-
neas de alta tensión muy cercanas
a los centros que me preocupan mu-
chísimo, como el que hay junto al
Jorge Guillén y Laguna de Joatzel”. 

Vicente Ferrer
Antes de verano, el AMPA del cole-
gio Vicente Ferrer, padres y la aso-
ciación de vecinos Nuber, entre
otros, mostraban su preocupación
por el retraso de las obras de am-
pliación del colegio. Sus dudas es-
taban en si las instalaciones estarí-
an acabadas para el comienzo del
curso. En agosto hubo reuniones
entre el AMPA y el concejal respon-
sable de Educación, visitas varias…
Al final, y según cuentan desde la
asociación Nuber, han estado traba-
jando hasta los domingos. “El direc-
tor regional de Infraestructuras me
ha asegurado que va a estar termi-
nado”, trasmite Martínez, “desde
luego”, continúa haciendo una bro-
ma, “me va a poner el diploma al
concejal más pesado del sur de Ma-
drid”. En una visita realizada por el
edil vio “una obra empantanada y a
35 trabajadores ejerciendo sus labo-
res. Desde la primera visita hasta la
semana pasada ha avanzado muchí-
simo y yo creo que va a estar prác-
ticamente terminado, falta acabar
con los tubos de aire acondicionado
y el falso techo”. El aulario ya está
terminado y el ascensor, “que esta-
ba sin permiso y sin contrato”, está
listo. Lo que no estará terminado el
primer día de curso será el pabellón
deportivo, pero “sí muy próximo”, y
el entorno para el recreo “se va a ha-
cer a última hora” porque no “inte-
rrumpe la actividad cotidiana”. Con
esta tercera fase de actuación el Vi-
cente Ferrer queda configurado co-
mo un colegio Línea 2 en el que se
van a ofertar 450 plazas escolares.
Este curso vigente contará con
unos 350 alumnos, según el edil. 
La actuación en el recreo del Vicente
Ferrer va a ser la primera de una se-
rie de mejoras que se van a realizar
en los patios de los colegios a lo largo
del curso, dentro de un plan que ema-

na de la Delegación de Mantenimien-
to dirigida por Jesús Burranchón.
“Vamos a dotar a todas las escuelas
infantiles y los centros de primaria de
zonas de recreo óptimas”, adelanta el
concejal de Educación. 

Futuras iniciativas
A Pablo Martínez le gustaría acabar
la legislatura con tres colegios públi-
cos más y mínimo tres escuelas in-
fantiles más. De momento, la segun-
da escuela infantil de El Bercial (un
proyecto del Gobierno anterior) está
en el área de Urbanismo. El proyecto
está realizado, “aunque no pagado”,
y ahora hay que licitar la construc-
ción. “Las obras comenzarán en dos
o tres meses”. Tras esta, el Gobierno
estudiaría donde ubicar la siguiente:
Los Molinos o Buenavista, donde
mucha gente joven va a demandar
plazas. Con el fin de reducir ese dé-
ficit de 1.200 niños de 0 a 3 años que
se repite año tras año Martínez tiene
otra idea en mente que está estudian-
do con la Concejalía de Obras, psi-
cólogos, profesores, especialistas y
madres: construir una escuela infan-
til en un polígono industrial, al más
puro estilo alemán o como en Espa-
ña hay de modo privado, por ejem-
plo en la Ciudad Financiera el Banco
Santander. “Es un proyecto piloto
que estamos estudiando”. 
El Bachillerato artístico para Getafe
(demanda que hacía el Gobierno an-
terior a la Comunidad) va a ser pe-
dido nuevamente desde Getafe por
el Ejecutivo de Juan Soler y, como
prometió en campaña, van a estu-
diar la creación de un colegio bilin-
güe en alemán en la parcela del an-
tiguo campo de fútbol Magallanes. Y
es que una idea también de Pablo
Martínez es que hay que construir
un colegio público en el centro de
Getafe, porque vuelve a haber un pi-
co poblacional. 
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El nuevo curso comienza
con más estudiantes

Pablo Martínez, concejal de Educación, explica las novedades del nuevo año escolar

EVOLUCIÓN DE ALUMNOS 
CON RESPECTO AL CURSO ANTERIOR
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DATOS DE ESCOLARIZACIÓN 2011/12
EDUCACIÓN INFANTIL 5.225 ALUMNOS
Pública 3.562 (68,17%)
Concertada 1.460 (27,94%)
Privada 203 (3,89%)

EDUCACIÓN PRIMARIA 10.013 ALUMNOS
Pública 6.713 (67,05%)
Concertada 2.939 (29,35%)
Privada 361 (3,60%)

Se distribuyen en los 25 centros de Educación Infantil y 
Primaria públicos, 9 concertados y 1 privado.

SUSANA ZORRAQUINO
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Cuando se habla de subvenciones a
asociaciones del municipio el nom-
bre de las casas regionales es una
constante. Al margen de los edificios
municipales en los que se alojan y so-
bre los que estas asociaciones tienen
una cesión de uso, los balances de
cuentas de las diferentes casas, que
son públicos y se presentan anual-
mente a los socios y también al
Ayuntamiento, reflejan las numero-
sas vías de ingreso que tienen, mu-
chas de ellas fruto de la imaginación
o del trabajo de una junta directiva
que en ningún caso tiene un sueldo
de la casa regional. Todos ellos son
voluntarios, elegidos democrática-
mente cada cierto tiempo y dedican
gran parte de su tiempo a gestionar
unas agrupaciones que requieren en-
trega y mucho trabajo. Cada una de
las subvenciones supone infinidad
de papeles que presentar ante orga-
nismos oficiales, y cada actividad un
reto para movilizar a personas que la
organicen. Los datos aquí se dan es-
tán redondeados y son los que pre-
sentan las casas regionales al térmi-
no del año para ser aprobados por
los socios. 
La situación económica de todas las
casas es en estos momentos crítica,
ya que los pagos de las subvenciones
se están retrasando. El Ayuntamien-
to no ha aportado las cantidades que
tiene firmadas en los convenios con
cada una de ellas, que en 2010 ascen-
dían a 17.500 euros y que para 2011
se reducen a 15.000. Las comunida-
des autónomas respectivas tampoco
están al día en los pagos. Las activi-
dades que se realizan altruistamente
por estas asociaciones peligran. To-
das ellas insisten en que si hubiera
que pagar el trabajo que se hace día
a día, un Ayuntamiento como el de
Getafe no sería capaz de gestionar
tantas actividades por el dinero que
reciben de este. 

La obra de la Casa de Andalucía 
La ampliación de la Casa de Andalu-
cía finalmente se ha terminado y se
ha podido inaugurar el nuevo edifi-
cio en 2011. Durante los últimos
años las actividades dentro de la ca-
sa se han visto mermadas por estas
obras que han desplazado a una car-
pa gran parte de los cursos que se da-
ban, mientras que algunos se han te-
nido que posponer. Luis Grisolía,
presidente de la casa, insiste en re-
marcar que ese espacio municipal
“está abierto a todo el que quiera
acercarse y conocer las interiorida-
des de nuestro funcionamiento”. Ne-
cesitan más gente que trabaje de for-
ma altruista en gestionar el día a día.
En esta asociación son cerca de 500
familias las que participan en sus ac-
tividades, con una media de unos
tres miembros por cada hogar, son
1.500 las personas que están detrás
de esta casa. Las obras de rehabilita-
ción se convirtieron en imprescindi-
bles cuando se comenzaron a reali-
zar las viviendas del Ivima
colindantes. “Al hacer el vaciado se
comenzaron a producir grietas y hay
fotos de la casa inclinándose”. Era

urgente acometer una obra que su-
pone el mantenimiento de un edifi-
cio municipal. 
“La gente no paga por las actividades
que se hacen”, explica Grisolía. Úni-
camente la cuota de socios, que para
los menores de 30 años es de 5 euros
al trimestre y para el resto de 20 eu-
ros. Los jubilados pagan 10 euros.
Esto supone un ingreso de 19.000 eu-
ros anuales. El Ayuntamiento, ade-
más de la subvención general de
17.500 euros, colabora en los carna-
vales con 600 más. La Junta de An-
dalucía les da 5.800 euros, mientras
que uno de los ingresos más impor-
tantes procede del bar, que entre el
arrendamiento y el pago de suminis-
tros supone unos ingresos de 35.000
euros. La caseta de fiestas, casi
40.000 euros (aunque en el capítulo
de gastos se descuentan más de
28.000), y el viaje a la Candelaria
(36.900) y la Romería Rociera
(19.000) son otros de los ingresos
más importantes que se producen y
que vienen de los pagos de los so-
cios, de rifas, chiringuito, participan-
tes… Los gastos que suponen estas
dos actividades son de más de 43.000
euros la primera y 35.500 la segunda. 
Pero no son las únicas actividades:
“en la matanza (3.400 euros) reparti-
mos 1.000 kilos de carne entre todos
los asistentes y los carnavales (2.650
euros) sacamos a cientos de perso-
nas a la calle”. Celebran el Día de An-
dalucía, jornadas culturales, festiva-
les solidarios en colaboración con
Cruz Roja, la fiesta de las Cruces de
Mayo con caracolada incluida, en-
cuentros de campanilleros, fiesta de
fin de año… “Todo lo que ingresa-
mos es para gastarlo en actividades
para los socios y los ciudadanos del
municipio”. Otros gastos importan-
tes que existen son en suministros:
luz (20.700), agua (7.300), telefónica
(3.100). El coro rociero supone 3.000

euros para las arcas de la casa, mien-
tras que la capilla de la virgen son
3.500. “Este año hemos tenido un
préstamo de un socio que ha aporta-
do 7.000 euros para construir la nue-
va capilla”. La cena de convivencia
(3.800 euros) o las invitaciones a co-
midas (3.000) son algunos de los
otros gastos que se suman a una
cuenta que a final de año asciende a
207.718,04 euros.

La apuesta por la inmigración
de Extremadura
La cuenta de resultados del ejerci-
cio 2010 para la Casa de Extrema-
dura resultó negativa. Tuvieron
unas pérdidas de casi 3.000 euros.
Los ingresos más importantes vinie-
ron del conjunto de todas las sub-
venciones que recibió la asociación,
que ascienden a 59.379,30. La Junta
de Extremadura les da la parte más
importante, con unos 27.000 euros,
mientras que el Ayuntamiento en
2010 aportó 17.500 euros. El resto
de aportaciones provienen de las di-
putaciones provinciales y de la Co-
munidad de Madrid. 

Los socios, a través de sus cuotas,
aportan a los ingresos algo más de
15.000 euros, a razón de 3,5
euros/mes por familia. “Tenemos al-
rededor de 400, con una media de
unas tres personas por cada unidad
familiar”, explica Pedro Aparicio,
presidente de la casa. Y el arrenda-
miento del bar, junto con los gastos
de luz y agua supone más de 35.000
euros. La caseta de fiestas deja
32.000 euros en la caja y los talleres
16.600. Por publicidad de la revista
se ingresan cerca de 8.000 euros
anuales. Otros cantidades provienen
de actividades subvencionadas co-
mo la carroza de fiestas (1.800 eu-
ros), la murga de carnaval (900), el
belén viviente (2.000) o aportaciones
privadas de empresas que ayudan en
los gastos. 
Una de las particularidades de la Ca-
sa de Extremadura son los proyec-
tos que tiene en materia de inmigra-
ción, con diversos contratos de
servicios del Ayuntamiento, para
asesoramiento de inmigrantes
(8.462,12 euros) “donde damos infor-
mación a las asociaciones, con una

persona que está a media jornada,
además de hacer cursos de forma-
ción”. Otro de los programas es el de
sensibilización infantil (5.069) “que
este año no ha realizado el Ayunta-
miento, pero fue muy demandado,
ya que íbamos a los colegios con
cuentacuentos, con instrumentos del
mundo, trabajando por la integra-
ción. La verdad es que teníamos mu-
chísimas peticiones para acudir a co-
legios y centros cívicos”. También
organizan las jornadas iberoamerica-
nas (2.203 euros). El resto de ingre-
sos hasta alcanzar los 241.998,80 que
es el capítulo de ingresos provienen
de los socios y participantes en la ce-
na de convivencia, rifas, lotería, tea-
tro, las casetas de la feria Arte de Ex-
tremadura… 
Los gastos más importantes con los
que se encuentran son el manteni-
miento de la caseta de fiestas que su-
pone casi 24.000 euros, la revista son
cerca de 12.000 euros, en seguros
gastan 2.500, mientras que agua
(3.200), luz (16.800), teléfono (2.200)
o limpieza (1.400) se llevan un pico
importante de los ingresos. El salario
de las cuatro personas que están
contratadas (tres por régimen gene-
ral y una por servicios) supone tam-
bién un importante desembolso, que
sumando los seguros sociales supera
los 40.000 euros.  Los talleres y las
clases restan más de 16.000 euros y
las comidas que se dan en el bar de
la casa también suponen más de
13.000 euros. Cada actividad es un
gasto: matanza (1.700), carnaval
(2.400), teatro (2.800), Día de Extre-
madura (3.700), encuentro de boli-
llos (5.000), cena de convivencia
(10.800) o los proyectos de inmigra-
ción que en la cuenta de balances
dan pérdidas. A la Casa de Ecuador
le han cedido un espacio y trabajan
mano a mano con ellos, además de
seguir organizando actividades
abiertas a todos los vecinos. 

El CID Casa de Murcia
La Casa de Murcia tiene dos proyec-
tos de gran envergadura entre sus
manos: uno de ellos es la consolida-
ción del CID, el equipo de baloncesto
en silla de ruedas, que a pesar de te-
ner una entidad diferente y, por lo
tanto, llevar una contabilidad espe-
cífica, nace de la misma matriz que
la Casa de Murcia y se gestiona por
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Casas regionales: 
las cuentas claras

Ante el debate sobre las subvenciones, GETAFE CAPITAL analiza los balances de estas agrupaciones

RAQUEL GONZÁLEZ

La Romería Rociera de la Casa de Andalucía.

XXV aniversario de la Casa de Extremadura.
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las mismas personas. Alfonso García
Gambín, su presidente, confía en po-
der sacar adelante el presupuesto de
este año, aunque ahora está en un
momento crítico. “Normalmente pe-
dimos algún crédito puente, para su-
plir el tiempo que tardan en darnos
la subvención”. Ahora tienen 54.000
euros a crédito, y parte de ese dinero
les vence próximamente. “Y aún no
hemos recibido el dinero del conve-
nio del Ayuntamiento (100.000 eu-
ros), ni la subvención de la Comuni-
dad de Madrid”, de la que el año
pasado recibió 31.000, y en 2011 tie-
ne que pagar 59.000 dentro de los
programas de empleo para discapa-
citados o deportivos. Incluso ha te-
nido que poner dinero de su bolsillo
para hacer frente a algunos gastos
imperiosos. “Tenemos a cinco chicos
jugando con contrato (en personal
gastaron en 2010, 95.000 euros), y es-
te mes no sé si voy a poder pagar las
nóminas”. El presupuesto del equipo
fue de 193.000 euros el pasado año,
y los gastos, además de en salarios,
fueron importantes por los desplaza-
mientos del equipo que juega en la
máxima categoría, la División de Ho-
nor. Gastaron en viajes, alojamiento
y comidas, más de 45.000 euros. Pe-
ro después está el gasto de material:
“Cada silla de competición es un di-

neral: cambiar una rueda supone 315
euros, para que sirva de ejemplo”.
Otro de los proyectos que están en
estos momentos en ciernes es la fi-
nalización de la nueva sede de la ca-
sa, cuyas obras debieron ser parali-
zadas por falta de dinero. “Hemos
invertido más de 400.000 euros entre
dinero que teníamos ahorrado y lo
que puso la Comunidad de Murcia
para su construcción”. Falta la parte
municipal, para la que han solicita-
do 900.000 euros, cumpliendo con
el pliego de condiciones. “Va a ser
un edificio municipal, sobre el que
tenemos una cesión administrativa
a 50 años, pero que finalizado ese
periodo revierte en el Ayuntamien-
to. No tendríamos derecho a pedir
nada del dinero que hemos aporta-
do”. El miedo que tiene Gambín es
que ese dinero se lo den en noviem-
bre “y tengamos que gastarlo en dos
meses, porque hay que justificar su
gasto en el ejercicio 2011”. No tie-
nen capacidad para adelantar ese
dinero e ir haciendo esa obra. De
momento, está paralizada.
Al disponer de un local pequeño, las
actividades que realizan son más es-
casas que el resto de casas, aunque
algunas con gran repercusión de ca-
ra al exterior. El Cante de las Minas,
las Habaneras (“que lo hemos tenido
que eliminar por falta de dinero”) o
el Belén en el Hospitalillo, son algu-

nas de las más relevantes, además de
participar en carnavales o fiestas.
Por ingresos de socios, de activida-
des y rifas reciben casi 26.000 euros.
“Tenemos alrededor de 730 socios”.
El Ayuntamiento aporta 20.125, divi-
dido en la subvención general de

17.500, a la que hay que sumar 1.800
por la carroza y 825 por carnavales.
La comunidad murciana aporta
12.280 euros y patrocinadores como
Mahillo y Ortofacil más de 15.000 eu-
ros. En total los ingresos son de
73.809,60 euros. “Todos los gastos es-
tán perfectamente justificados con
facturas, tickets…” y fiscalizados por
Hacienda y todos los organismos ofi-
ciales a los que se presentan para so-
licitar subvención. Temen el futuro
de las actividades. “Como no tenga-
mos dinero, este año no podremos
montar el belén”, adelanta García
Gambín.

El canon de Castilla y León
El resto de casas regionales se rigen
por la antigua normativa y tienen una
cesión de uso del edificio que alcan-
za los 50 años, pero la Casa de Casti-
lla y León, de más reciente creación,
tiene una cesión administrativa que
tiene que renovarse cada dos años.
Dentro de las condiciones que se es-
tipulan para esta cesión, es que la ca-
sa abone un canon anual que ascien-
de a 4.900 euros “que no figura en las
cuentas de 2010 porque no pude pa-
garlo”, asegura el presidente, Carlos
Martínez. Sí figura el IBI, el Impuesto
sobre Bienes Inmuebles, cuya canti-
dad supone la friolera de 12.800 eu-
ros. Este impuesto, que tienen frac-
cionado en pagos cada dos meses y

del cual han pagado el pasado ejer-
cicio 9.642,87 euros, se están plante-
ando recurrirlo. “Si la titularidad del
edificio es municipal, no entiendo
por qué tenemos que pagarlo noso-
tros”, argumenta Martínez. 
Uno de los principales gastos que tie-

ne que afrontar la Casa de Castilla y
León es el mantenimiento de los
sueldos de las seis personas que tie-
ne contratadas y que suponen cer-
ca de 160.000 euros al cabo del
ejercicio. Sin embargo son también
importantes los gastos provocan
las festividades que se hacen de ca-
ra al exterior: los carnavales mer-
man las arcas en más de 7.000 eu-
ros, la matanza son 2.800, el
hornazo 1.800, el género para la ca-
seta supera los 26.000, mientras

que en el botillo se gastan 17.700
euros. Las excursiones han su-
puesto más de 13.000 euros, mien-
tras que actividades como los Re-
yes Magos o la cena de convivencia
se quedan por debajo de los 1.000. 
Pero esos no son los únicos gastos,
ya que hay que mantener el gimnasio
(3.500), la casa (8.000), el vehículo
con el que cuentan (3.200), el aboga-
do (2.200) o la asesoría (6.600), ade-
más de pagar seguros (2.200), teléfo-
no (6.500) o agua (8.100). Estos son
algunos de los gastos de una cifra fi-
nal de 327.514,58 euros. 
En el capítulo de ingresos, la parte
más importante proviene de las
cuotas que pagan los socios. Con
5.900 socios y una cuota mensual de
2,5 euros para los mayores de 27
años, se alcanza la cifra de casi
41.000 euros. Actividades para las
que se paga una cuota extra, como
funky, gimnasio, danza oriental, o
aerobic entre otras muchas, supo-
nen unos ingresos de hasta 32.000
euros (Pilates). Por el gimnasio, por
ejemplo, se recaudan más de 28.000
y los bailes de salón aumentan esta
partida con 21.000 euros. 
Otros de los ingresos más importan-
tes es el que proviene de la caseta de
fiestas, que (sin descontar los gastos)
supone un ingreso de 32.000 euros,
cantidad similar a la que reciben por
el bar que tienen arrendado. El im-
porte neto de la cifra de negocios sin
contar con las subvenciones roza los
300.000 euros. A esta cifra habría que
sumar la subvención general que re-
ciben del Ayuntamiento (17.500), la
particular de los Carnavales (2.700)
“sacando a la calle más de 350 per-
sonas”. También en fiestas recibie-
ron 2.340 euros, “con la particulari-
dad de que fuimos los ganadores y

montamos dos carrozas para este
año”. Caja de Burgos subvencionó
con 2.471 euros un autocar, mien-
tras de la Junta de Castilla y León
recibieron 3.480 euros y 4.000 más
de la Comunidad de Madrid. En to-
tal, en subvenciones el ingreso es
de 32.491 euros. 

Sin subvención en 2010 para
Castilla-La Mancha
2010 no fue el mejor año para la Casa
de Castilla-La Mancha, que tuvo que
reducir sus actividades al mínimo
por las obras que se estaban desarro-
llando en la sede social que tienen.
“Hemos estado tres años de obras,
con un montón de actividades que
hemos tenido que cancelar en este
tiempo”. El desbarajuste ocasionado
provocó “que no entregáramos a
tiempo un papel y nos quedáramos
sin la subvención de 17.500 euros
que nos da el Ayuntamiento”. Lo ex-
plica Leo Martínez, presidenta de la
casa. Sí que recibieron 18.000 euros
de la junta de comunidades de Cas-
tilla-La Mancha, que para este ejerci-
cio dan por perdidos por los recortes
que se están llevando a cabo por el
nuevo gobierno autonómico. 
Cuentan con 600 o 700 familias co-
mo socias de la casa que aportan al
año 50 euros por la unidad familiar,
40 si es un matrimonio jubilado y 25
si se inscribe una única persona. Con
las aportaciones que hace cada uno
de ellos suman cerca de 10.000 eu-
ros. Como el resto de casas, partici-
pan en carnavales (recibieron 470
euros del Ayuntamiento) y en las ca-
rrozas (1.800). Desde la casa se en-
cargan de preparar las migas, limo-
nada o gachas, entre otras que se
reparten durante los carnavales. Es
el Consistorio el que les contrata pa-
ra realizar estas actividades con una
aportación de unos 3.500 euros.  
También reparten lotería de Navidad
que les permite sumar algo más a sus
cuentas, y las excursiones suponen
un ingreso de 22.000 euros. Todo re-
vierte en las propias actividades de
la casa. Por ejemplo, la comida de fin
de año supuso casi 15.000 euros; la
matanza a la que invitan a todo el que
quiera acercarse durante dos días y
en la que participan entre 600 y 700
personas cuesta 7.400 euros. Los gas-
tos en limpieza, reparaciones, admi-
nistración, monitores de actividades,
deportes… ascienden a casi 15.000 y
como algo excepcional en 2010 tu-
vieron que hacer frente a unos gastos
en material de oficina de más de
18.000 euros. “Nos robaron varias ve-
ces en la casa durante las obras, y se
llevaron ordenadores entre otras co-
sas”. El seguro les ha cubierto algo
más de 8.000 euros. “Ahora estamos
ahogados”. Actividades como el via-
je de la tercera edad o el Día de la
Mujer peligran. 

Encuentro europeo del CID Getafe Casa de Murcia.

La matanza en la Casa de Castilla-La Mancha.

Uno de los actos de la Casa de Castilla y León.
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La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

Pedro Patiño, asesinado por la dictadura hace 30 años

Eran las nueve de la mañana de un
13 de septiembre de hace 30 años,
1971, cuando el vecino de Getafe
Pedro Patiño moría asesinado por
el disparo del arma de fuego que
portaba un guardia civil en un ca-
mino junto a la carretera de Villa-
verde a Leganés. ¿Su delito? Re-
partir información, o propaganda,
y pegar carteles sobre la huelga de
la construcción en el polígono in-
dustrial de Zarzaquemada (Lega-
nés). Dejaba viuda a su mujer, Do-
lores Sancho, y huérfanos de
padre a sus dos hijos pequeños,
Paz y Sergio (en la fotografía ad-
junta posan con su padre en el
mismo año de su muerte), quienes
tuvieron que esperar “treinta y
ocho años después del crimen”
(2009) un reconocimiento perso-
nal por parte del Gobierno “de que
Pedro Patiño fue perseguido y en-
carcelado injustamente, sin las de-
bidas garantías por el elegítimo
Juzgado Especial de Espionaje y
Comunismo y que murió en defen-
sa de la actividad política”, como
anota el juez Ramón Sáez en un ar-
tículo publicado en la revista Jue-
ces para la Democracia.

Patiño fue un sindicalista de
base de CC OO y militante del
PCE. Nacido en 1937, en ple-
na Guerra Civil, en un pueblo
de la provincia de Toledo, vi-
vió una infancia “muy dura”
como “la de muchos compa-
triotas del bando derrotado”,
según la descripción aportada
en el libro Getafe 1939/1979.
De la dictadura a la Democra-
cia, dirigido por Juan Antonio
García Alcalá, y fue criado por
su abuela tras el fusilamiento
al término de la contienda de
su padre, combatiente repu-
blicano, y la muerte de su ma-
dre. Como anécdota, desvela-
da en este libro, sus padres le
habían puesto de nombre Di-
mitrov, como homenaje al lí-
der de la Internacional Comu-
nista, pero su abuela se lo
cambió por el de Pedro para
que fuera más aceptado por el
Régimen. Durante varios años
trabajó como jornalero hasta
que, siguiendo el camino de
sus vecinos (los hermanos
Nieto, según aporta el libro), llegó
a Getafe para trabajar en la cons-
trucción e inició su militancia en
las Juventudes Comunistas. 

Antes de su asesinato había estado
encarcelado en dos ocasiones. La
primera, en 1959, cuando fue con-
denado a la pena de un año de pri-

sión por “delito de rebelión
militar”. Su crimen había
consistido en imprimir dos-
cientos ejemplares de una
hoja en la que se reivindica-
ba “una vida más digna, por
un salario mínimo vital de
100 pesetas con escala mó-
vil”. En 1962 Patiño se refu-
gió en Francia para evitar la
persecución “por actividades
comunistas en el complot in-
dustrial de Villa verde-
Getafe”, según aclara el juez
Ramón Sáez y regresó a Es-
paña dos años después. Fue
en París donde conoció a la
que sería su mujer, Dolores,
quien cuenta a través del li-
bro Getafe 1939/1979 la ob-
sesión de Pedro por volver a
España: “Teníamos siempre
la maleta preparada, espe-
rando la muerte de Franco”.
Pero no esperaron tanto y “a
pesar de las advertencias de
los familiares y amigos” (co-
mo explica el libro) regresa-
ron a España en el 68. Un

año después fue detenido durante
el estado de excepción por asocia-
ción ilícita y absuelto meses des-
pués. En 1971 le vendría una muer-

te violenta en el primer día de
huelga en la construcción, convo-
cada por CC OO. Muchos camara-
das del partido fueron al entierro.
Críspulo Nieto recuerda: “Le fui-
mos a enterrar dignamente, con
flores, pero no nos dejaron pasar
y cerraron las puertas del cemen-
terio, que entonces estaba en el ba-
rrio de La Alhóndiga. Nosotros nos
arrinconamos en la pared de fuera
pero al final nos disolvieron, toca-
ron la trompeta y cargaron durísi-
mamente, incluso contra niños y
mujeres. De hecho, mi mujer esta-
ba embarazada y abortó como
consecuencia de un muletazo en la
tripa”. 
No permitieron otra autopsia que
la del hospital militar. El caso fue
puesto en manos de un abogado,
Jaime Miralles, por encargo del
partido pero “todo fue inútil”, la
dictadura continuó con la versión
oficial (“hemorragia aguda-shock
hiporolémico”) y el magistrado fue
encarcelado. “El Estado franquista
fue el responsable político de esta
muerte por criminalizar la huelga y
exarcebar la dureza represiva con-
tra el movimiento obrero”, conclu-
yen sobre este asunto los autores
del libro Getafe 1939/1979. 

SUSANA ZORRAQUINO

Fotografía extraída del libro Getafe 1939/1979. De la dictadura
a la democracia. / Programa Identidad Histórica del
Ayuntamiento de Getafe



Antes del 11 de febrero de 2008 muchos chicos
y chicas con discapacidad intelectual del mu-
nicipio no sabían qué hacer por las tardes y en
la mayoría de los casos se quedaban en casa.
En Getafe apenas había actividades dirigidas
a este colectivo; solo las organizadas en los
centros cívicos y para menores de 16 años. En-
tonces nació Feddig 2008 (Asociación de es-
cuelas deportivas para personas con discapa-
cidad en Getafe), una entidad que pretendía
precisamente cubrir esa oferta casi inexistente
de actividades deportivas, de ocio y tiempo li-
bre para personas con discapacidad intelectual
de Getafe y alrededores, y a partir de ahí estos
chavales vieron cubiertas sus necesidades de
hacer deporte, ocupar su tiempo libre, relacio-
narse con otros niños… Feddig comenzó su
primer curso con un equipo de fútbol sala que
no competía y una sección de pequeños y poco
a poco ha ido creciendo y se ha ido consoli-
dando. Como recuerdan desde la junta direc-
tiva, “en el primer entrenamiento de fútbol éra-
mos nueve” y hoy, Feddig cuenta con dos
equipos de fútbol sala en diferentes niveles,
una sección de ocio y una escuela de pequeños
y este año han creado también la actividad de
natación. Y no se quedan ahí. Poco a poco, y
con las ener gías de una junta directiva joven y
con muchas ganas, van trabajando en más ac-
tividades y para el curso que viene, por ejem-
plo, quieren crear un equipo de baloncesto. 
Ahora Feddig comienza su cuarto curso y los
muchachos que participan en la asociación ya
pueden contar historias de pódium y meda-
llas. En el curso anterior quedaron campeones
de Madrid de fútbol sala y campeones autonó-
micos de baloncesto, un deporte, el balonces-
to, para el que no tienen un equipo creado de
momento pero que se formó ex profeso para
este torneo con los chicos de fútbol. 

Liga y torneos
Un total de 31 chavales con discapacidad
intelectual juegan a futbol sala en Feddig,
divididos en dos equipos y con la posibili-

dad, este curso, de crear un tercero (si se
inscriben tres deportistas más). Los Terre-
motos jugaban la temporada pasada en Di-
visión de Honor y los Huracanes lo hacían
en Segunda División A, dentro de la liga
FEAS (Confederación Española de Orga-
nizaciones en favor de las Personas con
Discapacidad Intelectual). Esta nueva tem-
porada jugarán en la liga Femaddi (Fede-
ración Madrileña de Deportes para Disca-
pacitados Intelectuales), aparte de
competir en torneos dentro de las Special
Olympics como ya hicieron el curso ante-
rior y en otros campeonatos organizados
por otras entidades. También, Feddig rea-
liza intercambios con chicos de otras ciu-
dades para disputar un torneo y aprove-
char y hacer turismo. El curso pasado los
chavales salieron por primera vez de la Co-
munidad de Madrid y fueron a Talavera de
la Reina; este año repetirán con Toledo y
los chicos toledanos visitarán Getafe. Por
otra parte, dentro de la escuela de peque-
ños, los niños de a partir de 5 años se ini-
cian en diferentes deportes, desde fútbol a
baloncesto pasando por juegos populares,
y la sección de ocio supone un espacio de
encuentro y relación entre chicos y fami-
lia. Como actividades extradeportivas des-
tacan en Feddig 2008 la fiesta de Navidad,
la fiesta de la tortilla, fin de curso y bien-
venida, aniversario, la carrera popular y
las excursiones a la plaza Mayor de Madrid
o a Aranjuez (como el próximo 17 de sep-
tiembre). 
Aparte de ofrecer una serie de actividades
deportivas y de ocio para personas con
discapacidad, Feddig se centra también en
los siguientes objetivos: formación, comu-
nicación entre iguales, integración social,
relaciones sociales, potenciación de habi-
lidades…, y la relación de los familiares
entre sí para que puedan compartir dudas
y ayuda. Ahora esta asociación, con la que
trabajan también voluntarios, busca cola-
boración municipal, por ejemplo para el
tema del transporte, y patrocinadores,
además continúa con la captación de so-
cios (hoy son unos 50). En Feddig partici-
pan chavales con diferentes grados de dis-
capacidad y diferentes enfermedades. La
inscripción puede realizarse a lo largo de
todo el año en la sede, situada en la calle
Hernán Cortés desde el año pasado. 
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Feddig, deporte y ocio para
personas con discapacidad

La asociación busca nuevos socios, patrocinadores y colaboración municipal
SUSANA ZORRAQUINO

Ficha técnica

Foto de familia de la asociación Feddig 2008. / Feddig 2008

Feddig 2008
ASOCIACIÓN DE ESCUELAS DEPORTIVAS PARA PERSONAS 
CON DISCAPACIDAD EN GETAFE.  (AÑO DE FUNDACIÓN: 2008)

el club

ACTIVIDAD EDAD EQUIPOS CATEGORÍA (LIGA FEMADDI) NÚMERO DE PARTICIPANTES

Fútbol sala Sin límite Terremotos División de Honor 12

Huracanes Segunda División A 18

Posibilidad de un 
tercer equipo para 
esta temporada

Sección de ocio Sin límite

Escuela A partir 
de pequeños de 5 años

Natación
(NOVEDAD) Sin límite

Dirección: Calle Hernán Cortés, 13.   |   Teléfono: 699 739 031   |   E-mail: feddig2008@gmail.com

Sección de ocio. / Feddig 2008 Escuela de pequeños. / Feddig 2008

Terremotos, equipo de fútbol sala. / Feddig 2008 Huracanes, equipo de fútbol sala. / Feddig 2008
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Es habitual que durante el mes de verano el ves-
tuario se mueva en el Getafe CF, y este año no
ha sido la excepción. Entradas y salidas que ha-
cen que los seguidores azulones se hayan tenido
que poner las pilas para memorizar las nuevas
incorporaciones, que comienzan en el banquillo,
que ya dirige Luis García. El Deportivo de la Co-
ruña ha sido uno de los equipos que ha nutrido
el vestuario madrileño, con las incorporaciones
de Lopo, Rodríguez y Rubén Pérez, que fue el
último en llegar. También se hizo esperar la lle-
gada de Pedro León, que cien veces estuvo a
punto de salir del Real Madrid y otras tantas se
frustró la operación. Finalmente el jugador que
triunfó en el Coliseum, regresa a Getafe para
volver a sentirse futbolista. No quiso hablar de
la temporada pasada ni de sus divergencias con
Mourinho. “Tengo un sentimiento especial por
este equipo. Solo quiero jugar aquí”, aseguró.
Aunque ese sueño tendrá que esperar, puesto
que una cláusula en su contrato de cesión le im-
pide debutar en el Santiago Bernabéu, próxima
cita del Getafe CF.
Pero hay más caras nuevas, y viejos conocidos
de la afición azulona, como Dani Güiza, que se
fue del club por la puerta grande y ahora regresa
para “ser el mismo jugador de antes, que el equi-
po no sufra y conseguir muchos éxitos”. Debutó
en el estreno liguero ante el Levante, con unos
minutos en la segunda mitad. Güiza ha pasado

las últimas temporadas en el Fenerbahçe turco.
Del Atlético de Madrid llega Valera, Lacen lo ha-
ce procedente del Racing, Diego Castro del
Sporting, Moyá del Valencia, Albertazzi del Mi-
lan, Sarabia del Castilla, Míchel del Birmingham
y Masilela del Maccabi. 
Un baile de jugadores que ha provocado la sali-
da de jugadores como Arizmendi (Neuchatel),
Manu del Moral (Sevilla), Albín (Espanyol), Mar-
cano (Olympiacos), Víctor Sánchez (Neucha-
tel), Mario (Betis), Parejo (Valencia), Boateng
(Dnipro), Kas (Bursaspor) o Pallardó (Levante). 

La primera jornada no se pudo disputar por la
huelga, y el Getafe tuvo que esperar a la cita en
el Coliseum Alfonso Pérez para estrenarse. Fue
ante el Levante, y el equipo dirigido por Luis
García cosechó un empate a uno en el marca-
dor. La imagen no fue la más brillante, pero el
equipo tenía numerosas bajas, algunas de las

cuales se repetirán este fin de semana, en la sa-
lida al Santiago Bernabéu, donde se medirá al
Real Madrid de José Mourinho. 
Mané no podrá estar en la zaga azulona y Lopo
también será baja. Albertazzi y Rafa están toca-
dos, con lo que la alineación no está nada clara
y podría tener que convocar a algún jugador del
filial. También está complicada la presencia de
Diego Castro y Míchel, mientras que Miku y La-
cen no han estado en todos los entrenamientos
por sus compromisos con sus selecciones. 
Enfrente se encontrarán a un Real Madrid que
no puede desperdiciar ninguna ocasión para su-
mar puntos. Kaká, que está mostrando un gran
momento de forma, podría ser titular ante el Ge-
tafe, y en la delantera podrían encontrarse juga-
dores como Özil, Cristiano y Benzemá. El club
azulón quiere que sus jugadores se sientan arro-
pados y se pondrán a la venta 400 entradas a un
precio de 40 euros para los que quieran despla-
zarse al Santiago Bernabéu y ver el enfrenta-
miento entre Getafe y Real Madrid. La cita será
el sábado a partir de las 20 horas. 

RAQUEL GONZÁLEZ

Caras nuevas para
un nuevo equipo
El Real Madrid será el primer rival al que visite el Getafe CF

JORNADA PARTIDO FECHA/RESULTADO

1 Racing-Getafe 22 enero
2 Getafe-Levante 1-1
3 Real Madrid-Getafe 11 sept., 20h.
4 Getafe-Rayo 18 sept, 12 h.
5 Espanyol-Getafe 22 sept, 20h.
6 Getafe-Betis 26 sept, 21.h.
7 Málaga-Getafe 2 octubre
8 Getafe-Villarreal 16 octubre
9 Real Sociedad-Getafe 23 octubre
10 Getafe-Osasuna 26 octubre
11 Valencia-Getafe 30 octubre
12 Getafe-Atlético 6 noviembre
13 Sporting-Getafe 20 noviembre
14 Getafe-Barcelona 27 noviembre
15 Sevilla-Getafe 4 diciembre
16 Getafe-Granada 11 diciembre
17 Mallorca-Getafe 18 diciembre
18 Getafe-Athletic 8 enero
19 Zaragoza-Getafe 15 enero
20 Getafe-Racing 22 enero
21 Levante-Getafe 29 enero
22 Getafe-Real Madrid 5 febrero
23 Rayo-Getafe 12 febrero
24 Getafe-Espanyol 19 febrero
25 Betis-Getafe 26 febrero
26 Getafe-Málaga 4 marzo
27 Villarreal-Getafe 11 marzo
28 Getafe-Real Sociedad 18 marzo
29 Osasuna-Getafe 21 marzo
30 Getafe-Valencia 25 marzo
31 Atlético-Getafe 1 abril
32 Getafe-Sporting 8 abril
33 Barcelona-Getafe 11 abril
34 Getafe-Sevilla 15 abril
35 Granada-Getafe 22 abril
36 Getafe-Mallorca 29 abril
37 Athletic-Getafe 6 mayo
38 Getafe-Zaragoza 13 mayo

Calendario del 
Getafe CF 2011/12

PLANTILLA 2011/2012
DORSAL NOMBRE NOMBRE DEPORTIVO FECHA DE NACIMIENTO

ENTRENADOR Luis García Plaza LUIS GARCÍA 01/12/1972 (38 años)

PORTEROS
1 Oscar Alfredo Ustari USTARI 03/07/1986 (25 años)
13 Jordi Codina Rodriguez CODINA 27/04/1982 (29 años)
25 Miguel Ángel Moyá Rumbo MOYÁ 02/04/1984 (27 años)

DEFENSAS
2 Daniel Alberto Díaz CATA DÍAZ 13/06/1979 (32 años)
3 José Manuel Jiménez Ortiz MANÉ 21/12/1981 (29 años)
4 Miguel Torres Gómez M. TORRES 28/01/1986 (25 años)
5 Albert Lopo García LOPO 05/05/1980 (31 años)
14 Michelangelo Albertazzi ALBERTAZZI 07/01/1991 (20 años)
15 Rafael López Gómez RAFA 09/04/1985 (26 años)
18 Tshepo Masilela MASILELA 05/05/1985 (26 años)
20 Juan Valera Espín VALERA 21/12/1984 (26 años)

CENTROCAMPISTAS
6 Mehdi Gregory Guiseppe Lacen LACEN 15/03/1984 (27 años)
8 Pablo Sarabia García SARABIA 11/05/1992 (19 años)
10 Jaime Gavilán Martínez J. GAVILÁN 12/05/1985 (26 años)
11 Pedro Mosquera Parada P. MOSQUERA 21/04/1988 (23 años)
12 Pedro León Sánchez Gil P. LEÓN 24/11/1986 (24 años)
16 Pedro Ríos Maestre A.J. RÍOS 12/12/1981 (29 años)
17 Diego Castro Giménez DIEGO CASTRO 02/07/1982 (29 años)
21 Miguel Marcos Madera MÍCHEL 08/11/1985 (25 años)
22 Francisco Javier Casquero Paredes J. CASQUERO 11/03/1976 (35 años)
23 Juan Antonio Rodríguez Villamuela JUAN RODRÍGUEZ 01/04/1982 (29 años)
24 Rubén Pérez del Mármol RUBÉN PÉREZ 26/04/1989 (22 años)

DELANTEROS
7 Nicolás Ladislao Fedor Flores MIKU 19/08/1985 (26 años)
9 Adrián Colunga Pérez COLUNGA 17/11/1984 (26 años)
19 Daniel González Güiza GÜIZA 17/08/1980 (31 años)

Cesados dos
consejeros del

Getafe CF

Los representantes de Joma Sport (Jesús
Martínez) y Fogesa (Agustín Clemente),
han sido cesados de su cargo como con-
sejeros en el Getafe CF, tras la decisión
del consejo de administración de la enti-
dad. De esta forma, dejan de tener repre-
sentación dos empresas que conservan
más del 27% del accionariado de Getafe
Sport, que a su vez supera el 99% de las
acciones del Getafe CF SAD. Fuentes de
las empresas señaladas aseguran que a
pesar de no estar en el consejo de admi-
nistración conservan las acciones del
club y no las han vendido, incluso niegan
que se les haya hecho oferta alguna sobre
ellas. El pasado mes de mayo, Ángel To-
rres anunció la venta del club, que sería
efectiva en julio de 2012 al grupo dubaití
Royal Emirates Group cuyo director ge-
rente, Kaiser Rafiq, aseguró en una entre-
vista exclusiva a GETAFE CAPITAL que
“el 100% de las acciones han sido compra-
das por Royal Emirates Group”.

RAQUEL GONZÁLEZ



Tres días de música en directo en un
festival que ya ha vendido más de
45.000 abonos. En Vivo aspira a con-
vertirse en una referencia, y durante
el 8, 9 y 10 de septiembre Getafe se
convertirá en el centro de la música,
con más de medio centenar de can-
tantes y bandas que se darán cita en
los escenarios del Open Air, la expla-
nada junto al Cerro de los Ángeles
que tiene cabida para 50.000 perso-
nas. Un espacio que se ha utilizado
en varias ocasiones para acoger tan-
to el Sonisphere como la primera
edición de este festival En Vivo. Para
estos días se sigue trabajando en me-
jorar la estancia de las miles de per-
sonas que se dan cita. El problema
del calor y el polvo se sigue intentan-
do atajar con túneles de agua, que en
esta ocasión serán hasta tres. Con el
agua pulverizada en lineales de 18
metros el objetivo es minimizar esta
dificultad, algo que ya se probó en el
mes de julio en el Sonisphere y “fun-
cionó”, como indican desde la orga-
nización, que corre a cargo de la em-
presa Last Tour Internacional. 
Como novedades, también se han
ampliado las zonas de sombra y el
espacio de acampada que se vuelve
a situar en el Cerro de los Ángeles y
tendrá capacidad para más de
20.000 personas para los que se han
intensificado los servicios sanitarios
y de agua. En el recinto hay 3 esce-
narios diferentes, cada uno de ellos
dedicado a un estilo distinto. Ade-
más dispone de una carpa de ali-
mentación, barras de hostelería,
mercado, casetas de tickets, ba-
ños… En el recinto del festival no
se puede introducir ni comida ni be-
bida. Existirá un espacio destinado
a servicios médicos, donde se ubi-
carán ATS, ambulancias, hospital de
emergencia, y donde existirá una re-
presentación de Protección Civil,
bomberos y Policía Local. La zona
de acampada está abierta desde el
miércoles, 7 de septiembre. Los

transportes también se han incre-
mentado para dar servicio a todos
los que se desplacen hasta la zona. 

Firmas de discos
El cartel de actuaciones se ha com-
pletado con más de medio cente-
nar de solistas y bandas que tienen
como cabeza de cartel a grupos co-

mo The Offspring, Sôber, SFDK,
Los Delinqüentes, Bad Manners,
Mago de Oz o Los Suaves. Bandas
tributo o DJ completarán el cartel,
en el que los artistas se acercarán
a su público con firmas de discos
en el stand de Maldito Records. La
Pulquería (jueves 8, 21.30-22.30 h.),
O’Funk’Illo (viernes 9, 19.30-20.30

h.), Benito Kamelas (viernes, 21.00-
22.00 h.), Txarrena (sábado 10,
19.00-20.00 h.), Alamedadosoulna
(sábado, 20.30-21.30 h.) y The Lo-
cos (sábado, 22.30-23.30 h.) y Sô-
ber harán lo propio el sábado 10 de
20.00 a 21.00h en el stand de mer-
chandising oficial del festival y de
LastTourShop. 

Vuelve la música En Vivo
d
is

fr
u
ta

 g
et

a
fe

d
is

fr
u
ta

 g
et

a
fe

M
Ú

S
I
C

A
 
-
 
A

R
T

E
 
-
 
T

E
A

T
R

O
 
-
 
C

O
M

E
R

 
-
 
C

O
P

A
S

 
-
 
P

L
A

N
E

S
E

S
C

A
P

A
D

A
 
-
 
C

O
M

P
R

A
S

 
-
 
C

I
N

E

DISFRUTA GETAFE 
8 de septiembre de 2011

14

a u t o e s c u e l a s b a r e s  y  t a p a s

RAQUEL GONZÁLEZ

Raciones Variadas · Menú del día
Menú especial y grupos · Desayunos

Sándwiches, tostas y mucho más

TU nuevo SITIO 
EN GETAFE CENTRO

91 665 09 55
C/San Eugenio,1 (Pza. Canto Redondo)

lasventasdegetafe@gmail.com

b a r e s  y  t a p a s

Se han vendido más de 45.000 abonos para el fin de semana

Celtas Cortos será uno de los participantes en el festival

“Madrid siempre te lleva en
volandas a un gran concierto”

Llevan más de un cuarto de siglo
dando guerra por los escenarios de
todo el país, marcando ciclos y épo-
ca en el mundo musical. Celtas Cor-
tos se ha reinventado a sí mismo dis-
co a disco, navegando en nuevos
ritmos, nuevos instrumentos y nue-
vas tendencias a lo largo de los años.
“En Celtas Cortos, por ser una for-
mación instrumental de muchas
personas que tocan numerosos ins-
trumentos con una variedad de es-
tilos muy diferenciados, la variedad
está servida”. Alberto García, violín
y trombón, es uno de esos músicos
incombustibles que ha asistido a la
“evolución del grupo. Dentro de un
hilo conductor, que es la música tra-
dicional, siempre nos ha gustado
meter las narices en nuevos estilos”. 
Introversiones es su último disco,
editado en 2010, que pretendía ser
“un homenaje a los grupos folk que
nos marcaron al principio de nuestra
carrera”. Será en octubre cuando
echen el freno y se sienten a meditar
cuál va a ser su próxima apuesta. “Úl-
timamente nuestros discos han sido
bastante tranquilos en cuanto a incur-
siones en territorios desconocidos
para nosotros”. La “cocina del grupo”
se pondrá a trabajar en la última par-

te del año para sacar un nuevo disco
ya con la vista puesta en 2012. 
Siguen investigando en tendencias
musicales, pero no les queda más re-
medio que echar la vista atrás y ofre-
cerle a su público viejos éxitos como
20 de abril o La senda del tiempo.
“Es verdad que son canciones que si-
guen siendo esperadas y reclamadas
por la gente. Nos debemos a ellas,
aunque en ocasiones puedan asfixiar
la evolución del grupo. Ellas mismas
se han hecho fuertes, incluso a nues-
tro pesar. Forman parte del acervo
musical de este país”. En su reperto-
rio también estarán presentes estas
canciones, en lo que esperan sea
“una descarga de energía que sirva
para conectar con el público”. Se
confiesan “juerguistas” sobre el es-
cenario y capaces de atraer a nuevos
públicos. “Tenemos fervientes segui-
dores que cuando empezaron a cum-

plir los 30 o 40 desparecieron por un
tiempo por causas lógicas: hijos, tra-
bajo… pero que ahora han regresa-
do. También se han incorporado
nuevos seguidores, de 15 o 20 años
que no vivieron la anterior etapa del
grupo. Es un conglomerado espe-
cial”, explica el músico. 
Un festival en Madrid es un momen-
to especial para cualquier grupo
“porque tienes que dar lo que más se
espera de ti. Será un concierto enér-
gico y cañero, porque al no tener
tanto tiempo no hay lugar para te-
mas melódicos. Lo de los festivales
es un puro enigma hasta que sales,
pero cuentas con una baza: la pre-
disposición a pasárselo bien de la
gente”. Y cuentan con otra baza: “el
público de Madrid sabes que te va a
llevar en volandas a un gran concier-
to. Siempre es muy agradecido”.
Celtas Cortos en estado puro.

RAQUEL GONZÁLEZ



La Casa de
Extremadura
celebra el día 
de su región
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Horarios EN VIVO

JUEVES, 8 de septiembre 
18.30 AperturA de puertAs

ESCENARIO 2
19.00 Oh Murray
19.45 La Pulquería
20.50 Las Pelotas
22.00 Los Suaves
23.35 Mägo De Oz
1.30 Bad Manners
2.50 Trashtucada

ESCENARIO 3
20.30 The Rebels
21.25 La Hostia
22.25 Dr Sapo
23.35 Más Graves presenta:
Jotamayúscula,
Supernafamacho, Mr. Rango,
Duddi Wallace, Xcese, Duval N.C.
1.05 Foreign Beggars
2.25 P.P.M. (Tributo Ramones)
3.30 A Pelo Y Tú (Tributo Platero
y Tú)
4.35 Guerrilla (Tributo Rage
Against The Machine)

VIERNES, 9 de Septiembre 
16.00 AperturA de puertAs

ESCENARIO 1
16.30 Censurados
17.55 Angelus Apatrida
19.40 Amparo Sánchez
21.35 Rosendo
23.55 The Toy Dolls
2.10 O’funk’illo
4.20 Koma

ESCENARIO 2
17.10 Tonino Carotone
18.45 Benito Kamelas
20.35 Mojinos Escozíos
22.40 The Specials
1.00 Los Delinqüentes
3.15 Boikot

ESCENARIO 3
20.30 Pachamama Crew
21.35 Swan Aka Fyahbwoy
22.40 Dj Vadim Presents The
Electric
23.45 Duo Kie
0.50 Rapsusklei
2.10 Nach
3.40 Tote King
5.15 De Acero (Tributo
Extremoduro)
6.20 Rock Star (Tributo AC/DC,
Queen, Led Zeppelin, Deep
Purple, Kiss…)

SÁBADO, 10 de Septiembre 
16.00h AperturA de puertAs

ESCENARIO 1
16.25 Chivo Chivato
17.50 Vendetta
19.35 Kiko Veneno
21.35 Txarrena
23.55 The Offspring
2.15 Muchachito Bombo Infierno
4.25 The Locos

ESCENARIO 2
17.05 Dikers
18.40 Alamedadosoulna
20.35 Celtas Cortos
22.40 Sôber
1.10 La Fuga
3.20 La Pegatina

ESCENARIO 3
20.30 Matador Rockers
21.35 Darmo
22.40 Zpu
23.45 Falsalarma
0.50 Iam
2.15 Sfdk
3.35 Sho Hai (Violadores del
Verso)
5.10 Powerages (Tributo AC/DC)
6.25 Barrena (Tributo Barricada)

Un fin de semana para homenaje-
ar la tierra de la que proceden. Los
extremeños celebrarán en Getafe
el día de la Virgen de Guadalupe,
patrona oficial de la región, que
tiene su fecha oficial el 8 de sep-
tiembre. Ese mismo fin de semana
será cuando se conmemore esta
fecha, primero el viernes, 9 de sep-
tiembre, con la ofrenda florar a la
patrona, tras la que se podrá dis-
frutar un baile con orquesta en la
propia sede de la Casa de Extre-
madura. 
El día grande se desarrollará el sá-
bado, 10 de septiembre, con la mi-
sa extremeña que estará oficiada
por el obispo de Getafe, Joaquín
María López de Andújar y cantada
por el grupo Miel y Espiga. A las
dos y media de la tarde las puertas
de la casa se abren a todos los ve-
cinos que quieran acercarse a de-
gustar la tradicional comida extre-
meña que en esta ocasión estará
compuesta de patatas con costi-
llas. Es uno de los momentos más
esperados, ya que reúne “a 500 o
600 personas que se acercan a la
degustación”, explica Pedro Apa-
ricio, presidente de la casa regio-
nal. Ya por la tarde, hecha la diges-
tión, comenzará la procesión en
honor a la Virgen de Guadalupe,
recorriendo el paseo de la Esta-
ción, y con salida y finalización en
la propia casa. Ahí se recibirán a
las autoridades, alcaldes llegados
de municipios extremeños y per-
sonalidades de la propia ciudad de
Getafe, además de casas regiona-
les y asociaciones, que también es-
tán invitadas al acto. Francisco Ri-
vero, presidente de los periodistas
extremeños de Turismo y vicepre-

sidente de la Federación Nacional
de Prensa de Turismo, será el en-
cargado de dar el pregón que ver-
sará en torno a la figura del cace-
reño nacido en Brozas, Nicolás de
Ovando, cuando se cumplen 500
años desde su fallecimiento. Fue
gobernador y administrador colo-
nial de La Española, tras el descu-
brimiento de América. Con el viajó
Francisco Pizarro o fray Bartolo-
mé de las Casas. 
La tarde la cerrarán dos actuacio-
nes; la del grupo de coros y danzas
de la Casa de Extremadura, Miel y
Espiga y el de unas bailarinas que
se han unido en torno a la figura
de Lorca para poner sobre el esce-
nario canciones dedicadas al poe-
ta bajo el título Pinceladas Fla-
mencas a Lorca. “Son bailarinas
de Getafe y Leganés, que dan algu-
nos de los talleres que tenemos en
la casa y hacen un espectáculo
magnífico que deja realmente im-
presionado”, explica Aparicio. Du-
rante todo el día, se podrán visitar
también dos stands de productos
de Extremadura.

RAQUEL GONZÁLEZ

Programa del Día de
Extremadura
(Casa de Extremadura)

9 de septiembre
20.30 h. Ofrenda floral a la
Virgen de Guadalupe y baile
con orquesta

10 de septiembre
12.00 h. Misa extremeña
14.30 h. Comida extremeña
20.30 h. Procesión, pregón y
actuación de Miel y Espiga y
Pinceladas Flamencas a Lorca



“En esa ciudad descubrí 
un público amante 
de la copla” 

Carlos Vargas abre el programa Hecho en Getafe 
junto con La Pelirroja

El rey de la copla joven, Carlos Var-
gas, o, para dar más señas, el ahi-
jado artístico de Imperio Argenti-
na, es el encargado de abrir el 10
de septiembre el programa Hecho
en Getafe con la compañía en el es-
cenario de la vecina getafense Ana
María Puente La Pelirroja, un tán-
dem que repasará “la copla clásica
de toda la vida” –dice Carlos–, des-
de los años 40 a los 80 pasando por
las voces de Imperio Argentina o
Carlos Cano, entre otras. Así subi-
rá el telón del García Lorca para
dar paso a una música made in Ge-
tafe que se desarrollará dentro de
este festival hasta el 30 de septiem-
bre, con actuaciones como la del
grupo Rexina, que el 16 de sep-
tiembre homenajeará al fallecido
conserje municipal Nino, o El Paso
del Trueno, que ofrecerá su rock el
17. También el Hecho en Getafe
cuenta con una obra de teatro en
su programación. 
El televisivo cantante Carlos Var-
gas (Noche de Fiesta, Crónicas
Marcianas, Sabor a ti, Especial Fin
de Año de TVE…) lleva desde 1995
entonando sus cuerdas vocales en
clave de copla y desde entonces
cada vez que sube a un escenario
aunque no cante copla (y sea rum-
ba o canciones melancólicas) “me
la piden”, cuenta como anécdota,
porque su nombre siempre se ha
vinculado a este género. Con él,
con La Pelirroja y con dos bailari-
nes (“uno de ellos de Fuenlabrada
que ha estado acompañando a Isa-
bel Pantoja) llega a un Getafe que
ya pisó en unas fiestas patronales
para ofrecer un concierto en la pla-
za del Ayuntamiento pero del que
desconoce el teatro, al que le tiene
ganas porque en una ocasión hace
muchos años “casi” actuó, recuer-
da el cantante. “Es una espinita
que tenía clavada”. También cono-
ce Getafe porque “hacían un pro-
grama llamado El alma de la copla
en la radio y muchas veces iba por
allí”. Fue entonces cuando “en esa
ciudad descubrí un público amante
de la copla” que ahora espera que
despierte y “llene el teatro, ojala”.
En sus conciertos, además, “se

crea una magia muy bonita” y hay
un momento de conversación con
el público acerca de los grandes
cantantes; “es como si el público
estuviera sobre el escenario”. 

Con los grandes
Actualmente Carlos Vargas está tra-
bajando con Manolo Escobar en un
proyecto llamado Antología de la co-
pla con el que hace unos días, por
ejemplo, estuvo en Alcalá de Hena-
res. Y es que este coplero, con mu-
chos discos vendidos a sus espaldas,
se codea con los grandes: Imperio
Argentina, Concha Sánchez Piqué,
Rocío Jurado… “aunque yo me con-
sidero de los nuevos” y dentro de “la
gente joven”. Ahora se encuentra en

un momento profesional “de mucha
tranquilidad”, dice, y sobre la crisis
y su repercusión en la copla hace
una reflexión: “Ahora ofrecemos
más artistas en el escenario y más
calidad por menos dinero”. Y de ahí
su matrimonio temporal en escena
con La Pelirroja. 

DISFRUTA GETAFE
8 de septiembre de 2011

16

SUSANA ZORRAQUINO

d e p o r t e s

e n s e ñ a n z a

r e s t a u r a n t e s s n a c k s  &  m u s i c

t e x t i l

Carlos Vargas, cantante de copla. / Foto cedida por Asikem Producciones.

Sabor a copla
Teatro García Lorca

Sábado, 10 de septiembre, 20.00 h.

r e s t a u r a n t e s

II Gala benéfica Por Sevillanas
Teatro García Lorca

Domingo, 11 de septiembre, 12.30 h.
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ELECTRICIDAD & ILUMINACIÓN

GAS & CALEFACCIÓN

La Charca del Rana
Un espacio para el rock, 

el Jack Daniels y la cerveza

El que ha sido calificado como, ni más ni menos, que el
embajador de AC/DC en España acaba de abrir junto a
su amigo Chule un espacio para el rocky para “colegue-
ar” en Getafe, en la calle Arboleda. Él es el Rana, su
nombre ha aparecido en periódicos junto a Antonio
Banderas o Imanol Arias (“yo ni los conozco”, dice muy
serio), ha sido entrevistado en periódicos de tirada na-
cional para hablar de su vida (que es AC/DC), ha asisti-
do a 43 directos de su grupo, tiene 500 vinilos suyos (sin
contar CD), tiene fotos con ellos, firmas, han tocado
canciones para él, han cenado con él… Y ahora ha
abierto en Getafe, en lo que para él es “en la Comunidad
de Madrid como Detroit, la ciudad del rock”, La Charca
del Rana, un ecosistema que complementa al que ya tie-
ne con el mismo nombre en el vecino Pinto desde 1998.
El Rana, apodo que le viene desde el pupitre del cole-
gio, siempre ha estado vinculado a Getafe. “Si quería
rock tenía que venir aquí”. Desde Pinto, pueblo al que
llegó con 12 años y un cassettede los AC/DC, llegaba a
Getafe para comprar por ejemplo una aguja para el to-
cadiscos; el primer videoclip de sus ídolos lo vio en un
bar de Getafe (“lo anunciaron por la radio”), y en 1995
el Rana creó en el Limbo (de la calle Pizarro) el primer
Club de Fans de AC/DC en España. 
El Rana tenía que volver a Getafe y tenía que crear su
charca. “Aquí la gente viene para estar. No toman dos
cervezas y se van. Yo nunca he puesto una copa. He
puesto dos, tres… El que conoce la charca viene a co-
leguear, a hablar, a compartir, a plantar su tienda de
campaña” con rock, todo rock, más tranquilo (entre dia-
rio) o más fuerte (en fin de semana) y “a disfrutar” de
la música y de los productos americanos, como el Jack
Daniels y las cervezas de importación. Hay 40 tipos de
cervezas. Los fines de semana hay aperitivos. Todo para

que los amigos, porque son amigos, estén cómodos. Es-
ta charca, “todavía en zona de obras” según destacan el
Rana y Chule (ya que todavía está inacabada e irá a
más), cuenta con tres zonas diferenciadas y en este po-
co tiempo ya va a pasar a la historia. En la Charca del
Rana de Getafe se ha grabado el vídeo promocional pa-
ra España de un ron americano (“¡Sí, hasta el ron es
yanqui!”): Sailor Jerry, que más que un ron es también
un estilo de vida. Y Chule ha salido como actor. Igual-
mente, muchos elementos que forman parte de la de-
coración han salido por televisión. En el escaparate del
local, visto desde la calle, hay una enorme campana de-
dicada a AC/DC que formaba parte del atrezo de la pe-
lícula ISI/DISI. De la misma cinta de Santiago Segura es
el Angus situado en la sala interior del bar (que simula
el interior de un barco) y las letras en grande de AC/DC
que presiden la parte central del establecimiento. Pos-
ters de Motörhead o Frank Sinatra (todo lo amplio que
es el rock) decoran también las paredes.
“Aquí estamos todo el día encharcados, jaja”. Este co-
mentario de un colega sirvió para dar nombre al nego-
cio del Rana, parte también de esta vida dedicada a
AC/DC. Un punto también de información de la banda,
de asesoramiento, y que empieza a moverse cuando
hay un concierto a la vista de los grandes. Próximamen-
te en esta charca getafense habrá una nueva máquina
de dardos y un billar “americano, como no”. También
el Rana quiere realizar una exposición de sus vinilos de
AC/DC en este hábitat. Resurge el rocken la ciudad.

LA CHARCA DEL RANA
Rock and roll,Jack Daniels, ron americano Sailor Jerry,

40 tipos de cerveza
Calle Arboleda, 18. 

www.lacharcadelrana.es + redes sociales
Horario: de miércoles a sábado a partir de las 20.00 h.

SUSANA ZORRAQUINO 

CONVOCAtOrIAsHoy recomiendan...

En casa: Una breve historia de la vida pri-
vada, de Bill Bryson: Si en su anterior ensayo
nos desvelaba de manera amena secretos de
la ciencia ahora nos atrapa con el origen de
los objetos cotidianos de la vida.

La vaca que puso un huevo, de Andy
Cutbill: Se trata de un cuento divertido
y lleno de ilustraciones coloridas que nos
enseña cómo cualquiera puede llegar a
ser especial.

Metamorfosis en el cielo, de Mathias
Malzieu: Una nueva novela llena de
amor y magia de este genial autor fran-
cés que tanto emocionó ya con La me-
cánica del amor.

La piel que habito:  Pedro Almodóvar regre-
sa a la gran pantalla con una película de ven-
ganza.Crear una piel artificial pero con unas
características muy particulares es el objetivo
del doctor Ledgar. 

Phineas y Ferb: A través de la segunda di-
mensión: El viaje más fabuloso de los herma-
nos Phineas y Ferb. En otra dimensión descu-
bren que su adorada mascota es en realidad
un agente secreto contra las fuerzas del mal. 

Monte Carlo: Grace (Selena Gomez), recién
graduada en el instituto, y su mejor amiga Em-
ma (Katie Cassidy) abandonan su trabajo co-
mo camareras en Texas para realizar un viaje
a París. Una historia de amor y desamor. 

Mená Chatruá, de Mojinos Escozios:
Un disco de duetos y trietos con los me-
jores singles del grupo grabados junto a
más de 20 artistas como Melendi, David
de María, Pau Donés o Pimpinela.

Banda sonora, de Presuntos Implica-
dos:  Es el segundo álbum del grupo con
la voz principal de Lydia, tras la marcha
de la histórica cantante del grupo, Sole-
dad Jiménez. 

The Sea, de Melanie C: Es el quinto ál-
bum en solitario de la ex Spice Girl, Me-
lanie C, que se publica a través de su pro-
pio sello discográfico. Think about it es el
primer single del disco.

PelículasLibros Discos

Librería
LOBO FLACO

C/ Toledo, 3
916833162

Estrenos Novedades

F. 
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CONCIertOs

sABOr A COpLA
Teatro García Lorca
Sábado, 10 de septiembre, 20.00 h.

II GALA BeNÉFICA pOr seVILLANAs
Teatro García Lorca
Domingo, 11 de septiembre, 12.30 h.

eNCueNtrO hOMeNAJe AL pueBLO de LOrCA
Teatro García Lorca
Lunes, 12 de septiembre, 19.30 h.

NINO, te QuereMOs. IN MeMOrIAN CON rOCK
CAÑerO de purA pItArrA
Teatro García Lorca
Viernes, 16 de septiembre, 21.00 h.

eL pAsO deL trueNO
Teatro García Lorca
Sábado, 17 de septiembre, 20.00 h.

pedrO de MINGO
Teatro García Lorca
Domingo, 18 de septiembre, 20.00 h.

eXpOsICIONes

retrAtOs Y reCuerdOs deL FOtÓGrAFO

ArGeNtINO pepe LAMArCA

Sala Lorenzo Vaquero (Fábrica de
Harinas)
Del miércoles, 14 de septiembre, al
viernes, 30 de septiembre

dÍA de eXtreMAdurA

Lugar: Casa de Extremadura

VIerNes, 9 de septIeMBre

20.30 h.: Ofrenda floral a la Virgen de
Guadalupe y baile con orquesta

sáBAdO, 10 de septIeMBre

12.00 h.: misa
14.30 h.: Degustación de la tradicional
comida extremeña
20.30 h.: Procesión, pregón y actuaciones
de Miel y Espiga y Pinceladas flamencas a
Lorca
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TRABAJO
Demandas:
JARDINERO ESPAÑOL, formal y
responsable, se ofrece para traba-
jar por las tardes y fines de sema-
na. Teléfono: 652480751.
MUJER, seria y con experiencia
se ofrece para cuidar pacientes
por las noches. Teléfono:
677005649, preguntar por Niki.
PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece
para trabajar en empresas de
reforma y para limpieza de obras.
Teléfonos: 912008156 y
627867269. 
SEÑORA BOLIVIANA, busca tra-
bajo como ayudante de cocina o
pastelería. Teléfono: 627718712.

Ofertas:
10 TELEOPERADORES, se
necesita para trabajar en ofi-
cina de Getafe. Interesados
llamar al  teléfono:
649109559.

ENSEÑANZA
Ofertas:
ACADEMIA DE INGLES RAIN-
BOW, matriculadas abiertas,
inglés todos los niveles, niños
a partir de dos años. Callle
Córdoba, nº 6. Teléfono:
911151364 y 680299624
INGLES, JAPONÉS Y ESPAÑOL,
para extranjeros, 23 años de
experiencia en docencia fuera de
España, se dan clases de conver-
sación adultos y apoyo escolar y
conversación para niños, clases
individuales o grupos (máximo 3
personas), en Getafe o alrededo-
res. Teléfono: 628169466.
INGLÉS Y ALEMÁN, Se dan cla-
ses particulares a domicilio. Gran
experiencia. Teléfono: 916963083.
PROFESORA INGLES, con expe-
riencia, da clases particulares
todos los niveles, también conver-
sación Preguntar por Verónica.
Teléfono: 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO
Demandas:
BOLIVIANA, busca trabajo para
cuidado de personas mayores,
niño, labores domésticas, sabien-
do cocina, plancha etc. También
para limpieza de oficinas y porta-
les. Zona Getafe y alrededores.
Teléfono: 659023021
GETAFE CENTRO, calle Recodo
entre ayuntamiento y catedral,
vendo plaza de garaje muy amplia
y de fácil acceso. Precio: 22.000

euros. Teléfono: 610580038.
SEÑORA BOLIVIANA,  busca
trabajo para cuidado de señora
mayor por la noches. Teléfono:
627718712.
SEÑORA BULGARA, muy seria y
responsable busca trabajo de lim-
pieza, plancha y cuidado de niños,
en jornada por horas (casas sin
perros). Teléfono: 677005649 pre-
guntar por Niki.
SEÑORA ESPAÑOLA, de 48
años con experiencia y buenos
informes, se ofrece por horas o
jornada completa para limpieza
de casas, plancha y cuidado de
niños. Teléfono: 916837994 y
636687393.
SEÑORA ESPAÑOLA responsa-
ble, se ofrece para tareas domés-
ticas, limpieza de oficinas, cuida-
do de personas mayores en la
zona sur de Madrid. Teléfono:
916822647.
SEÑORA ESPAÑOLA, de 44
años, con experiencia, formal y
responsable, se ofrece para traba-
jar en limpieza de casas, oficinas,
apartamentos, etc. Teléfono:
652488893.
SEÑORA ESPAÑOLA,  se ofrece
para cuidar personas mayores o
niños, también para plancha,
incluidos fines de semana o
noches. Teléfono: 916847130.
SEÑORA de 37 años busca traba-
jo en tareas domésticas y plancha
(en horario de mañana hasta las
15.30 horas). Zona de Getafe.
Teléfono: 600066354.
SEÑORA, se ofrece como asis-
tenta de hogar en Madrid o alre-
dedores de 09.00 h. a 17.00 h., de
lunes a viernes. Teléfono:
916968211 y 671854418
SEÑORA,  se ofrece para limpie-
za de casas, plancha, por horas en
zona de Getafe centro. Teléfono:
916832344.
SEÑORA, responsable, seria y
honesta se ofrece para realizar
tareas domésticas y comida, no
plancha, a señor solo mayor no
imposibilitado, de lunes a viernes
de 11 a 17 h., en cualquier zona
de Madrid sur, abstenerse en lla-
mar personas no interesadas en
esto. Precio: 300 euros/mes.
Pregunta por Gabriela. Teléfono:
910029958.
SEÑORA, busca trabajo para los
fines de semana, cuidado de per-
sonas mayores y servicio domés-
tico. Getafe o alrededores.
Teléfono: 677780811.

PISOS
Venta en Getafe:
GETAFE CENTRO, vendo piso de
130 m2, muy independiente, sólo
cuatro vecinos, 3 dormitorios,1
cuarto de baño con posibilidad de
hacer otro,  2 terrazas, patio.
Necesita reforma. Precio: 180000.
Teléfono: 627611766.
PERALES DEL RIO, en la calle
Sierra de Cazorla, vendo chalé
adosado de 4 dormitorios, 1 baño,
1 aseo, 2 salones, cocina grande
amueblada, jardín trasero y delan-
tero y garaje. Precio: 250000
euros. Teléfono: 620386657 y
916847130

Alquiler en Getafe:
ALHONDIGA, frente al hospital,
alquilo piso de 3 dormitorios,
totalmente amueblado, a 5 minu-
tos de RENFE. Precio: 630 euros.
(comunidad incluida).
Imprescindible nómina. Teléfono:
916828275 y 669177871
GETAFE CENTRO Alquilo piso
completamente amueblado con
dos dormitorios. Teléfonos:
916826233 y 630020712.
GETAFE CENTRO, alquilo piso de
tres dormitorios, totalmente
amueblado, también posibilidad
de alquiler por habitaciones.
Precio: 600 euros/mes. Teléfono:
916810901 y 630379081.
GETAFE CENTRO (calle Escaño)
Alquilo piso de tres dormitorios,
cocina y baño amueblados. Planta
baja con dos patios, recién refor-
mado. Precio: 650 euros/mes.

Teléfono: 616664034.
GETAFE CENTRO, en calle San
José de Calasanz, alquilo piso de 2
dormitorios, salón, cocina y baño
totalmente reformados, climalit,
plaqueta, totalmente amueblado.
Precio: 570 euros (gastos inclui-
dos). Teléfono: 916821154 y
666863820

Alquiler fuera  de
Getafe:
CONIL DE LA FRONTERA
(CÁDIZ), se alquila chalé a 500
metros de la playa Fuente del
Gallo. Capacidad para seis perso-
nas, 100 m2, porche, 500 m2 de
jardín con césped y palmeras.
Totalmente equipado, con TV,
microondas y lavavajillas. Zona
tranquila. Teléfono: 649040175.
EL BIERZO (LEÓN), zona de
montaña. Alquilo casa de pueblo.
Completamente equipada, a 20
kilómetros de Ponferrada.
Posibilidad de hacer senderismo y
rutas de montaña. Se alquila por
quincenas, semanas y fines de
semana. Económico. Posibilidad
de ver fotos por internet.
Teléfonos: 983260803 y
699021411.
ESTEPONA (MÁLAGA), alquilo
piso cerca del mar, de 3 dormito-
rios, 2 cuartos de baños, cocina, 2
terrazas y piscina, con plaza de
garaje. Meses de verano.
Teléfonos: 916812114 y
636150849.
GUARDAMAR (ALICANTE),
alquilo piso cerca de la playa,
nuevo, muy cómodo, 2 habitacio-
nes, capacidad para 5 personas
máximo. Teléfonos: 649510042 y
916713772.
GUARDAMAR DEL SEGURA
(ALICANTE), se alquila aparta-
mento a 30 metros de la playa, 3
habitaciones, 6 camas, totalmente
equipado, 2 grandes terrazas,
aparcamiento privado. Se alquila
meses de verano, de junio a sep-
tiembre. Teléfonos: 917500304 y
661067843.
LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado
con aire caliente y frío.
Temporadas de verano e invierno,
por meses, quincenas, puentes y
fines de semana. Completamente
equipado, cerca de la playa y
barros curativos. Económico.
Teléfonos: 983260803 y
699021411.
LOPAGAN (MURCIA), alquilo
chalé céntrico de 3 habitaciones,
capacidad para 6 personas, total-
mente equipado y amueblado,
gran patio con jardín y árboles y
cenador. Teléfonos: 911286690 y
67601
LOS ALCÁZARES (MAR
MENOR) 3 habitaciones, come-
dor muy amplio, cocina, 2 baños y
patios. Meses de vacaciones de
junio a septiembre, también por
quincenas. Teléfonos: 916960320
y 658950825.
LOS ALCÁZARES (MURCIA),
alquilo chalet adosado, cerca de
la playa, completamente amue-
blado y equipado, aire acondicio-
nado. Precio económico. Teléfono:
983260803.
MIRAMAR (GANDIA), se alquila
apartamento de 3 dormitorios, a 5
minutos de la playa, para los

meses de verano. Teléfono:
916951432 y 630650622.
MIRAMAR (Valencia), se alquila
apartamento con 2 habitaciones,
a 50 metros de la playa. Para los
meses de julio y agosto.
Teléfonos: 916967694 y
695897400 (preguntar por Carlos).
OROPESA DEL MAR, alquilo
apartamento a 100 metros de la
playa, totalmente amueblado con
terraza y piscina en urbanización
privada. Precio del 1 al 15 de
agosto: 1.000 euros y semana de
julio: 600 euros. Teléfonos:
916830008 y 677051965.
PLAYA DE LA MATA (TORRE-
VIEJA), a 100 metos de la playa,
alquilo piso de dos dormitorios,
todo amueblado, vistas l mar, con
plaza de garaje incluida en el pre-
cio, por meses, quincenas o
semanas. Teléfono: 630020712 y
696512904.
PARLA CENTRO, alquilo piso
bajo, con 4 dormitorios, ascensor
y cerca de Renfe. Precio: 650
euros/mes. Teléfonos de contac-
to: 692141627 y 649019884.
OROPESA DE MAR (CASTE-
LLÓN), apartamento en primera
línea de playa, para 4 o 6 perso-
nas, totalmente amueblado, con-
fortable, terrazas, con vistas al
mar y piscina. Se alquila por quin-
cenas o meses. Teléfonos:
916832876 y 659798971.
ZAHARA DE LOS ATUNES
(CÁDIZ), alquilo apartamento de
2 dormitorios, 1 baño, amueblado,
a 100 metros de la playa, piscina,
pádel, urbanización cerrada,
espectaculares vistas al mar y
montaña. Teléfono: 669936656.
Preguntar por Ángeles.
ZAHARA DE LOS ATUNES
(CÁDIZ), alquilo ático de 3 dormi-
torios, 2 baños, 70 m2 de terraza,
amueblado, plaza de garaje, salida
directa a la playa, piscina, pádel,
urbanización cerrada, extraordi-
narias vistas al mar y montaña.
Teléfono: 669936656. Preguntar
por Ángeles.

ALQUILER DE
HABITACIONES
Alquiler en Getafe:
AVENIDA DE ESPAÑA, en calle
Cataluña, alquilo habitación prefe-
rentemente estudiantes o trabaja-
dores, en piso compartido con
otra persona. Mejor ver. Precio a
convenir. Teléfono: 659102635
Dalia.
C/ MADRID, alquilo habitaciones
en piso compartido, con ascensor,
calefacción y agua caliente cen-
tral,. Teléfono: 916814567,
619456683 y 628043396
PERALES DEL RIO, se alquila
habitación grande para matrimo-
nio  o chicas (españoles), en chalé
adosado Precio: 350 €/mes
(matrimonio) y 300 € (chica), con
todos los gastos incluidos.
Teléfono: 916847130 y
620386657.  
GETAFE CENTRO, alquilo habita-
ción en urbanización cerrada con
piscina. Precio: 250 euros/mes.
Teléfonos: 655080346 y
914917278.
GETAFE CENTRO, alquilo habita-
ción grande con baño indepen-
diente, urbanización privada con
piscina. Precio: 300 euros/mes.
Teléfono: 655080346 (llamar tar-
des).
GETAFE CENTRO, alquilo habita-
ciones en piso compartido a chi-
cas estudiantes, cerca de la uni-
versidad. Precio: 190 euros
(comunidad incluida). Teléfono:
916831710 y 616412909.
GETAFE-UNIVERSIDAD, se
alquila habitación en piso compar-
tido con un chico. Amueblada,
exterior, 4º piso con ascensor,
calefacción, gas natural y aire
acondicionado. Precio: 260
euros/mes (comunidad incluída).
Teléfono de contacto: 630681181.
LAS MARGARITAS, alquilo habi-
tación en piso compartido a per-
sona sola no fumadora, trato

familiar. Precio: 220 euros (gastos
incluido

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS
Alquiler en Getafe:
CALLE ALCALDE ANGEL ARRO-
YO , al lado del Mercado de la
carretera de Toledo, alquilo ofici-
nas nuevas, desde 70 m2 hasta
140 m2, preparadas para entrar a
trabajar. Precio: desde 650
euros/mes a 1000 euros/mes.
Teléfono: 699060576.
GETAFE CENTRO, alquilo local
comercial de 650 m2, Precio:
2000 euros/mes. Teléfono:
916954768

Alquiler fuera  de
Getafe:
VALDEMORO (Polígono
Valmor), alquilo nave seminueva
de 150 m2. Precio: 600
euros/mes. Teléfono: 617684464.

GARAJES
Venta en Getafe:
AVENIDA JUAN DE BORBON
(esquina calle Alhambra),
vendo plaza de garaje. Precio a
negociar. Teléfonos: 669328077 y
629813202.
LAS MARGARITAS, en calle
Velarde, junto a la universidad, se
vende plaza de garaje. Precio.
14000 euros. Teléfono:
661835053.
PLA BARCELONA, se vende
plaza de garaje en primera planta,
junto al metro Juan de la Cierva.
Precio: 16000 euros. Teléfono.
677658633
PLAZA DE LAS ERAS, se vende
plaza de garaje. Precio: 18000
euros. Teléfono: 616412909.

Alquiler en Getafe:
CALLE CARABANCHEL, alquilo
plaza de garaje. Precio: 60
euros/mes. Teléfono: 916822647.
CALLE ILUSTRACION, cerca de
calle Madrid y universidad se
alquila plaza de garaje. Teléfono:
636150849.
CALLE SAN ISIDRO, continua-
ción de la calle arboleda, se alqui-
la plaza de garaje. Precio: 80
euros. Teléfono: 638705452.
CANTO REDONDO, alquilo plaza
de garaje. Precio: 85 euros.
Teléfono: 627611766.
EL BERCIAL, alquilo o vendo
plaza de garaje. Precio venta:
10.000 euros (negociables). Precio
alquiler: 45 euros. Teléfono:
916814633 y 676738769.
EL BERCIAL, alquilo plaza de
garaje. Precio económico.
Teléfono. 626533083.
GETAFE CENTRO, se alquila
plaza de garaje próxima a calle
Madrid y plaza General Palacio,
Teléfono: 653870935.
GETAFE CENTRO, alquilo plaza
de garaje en la avenida de las
Fuerzas Armadas. Teléfonos:
916812358 y 627098214.
GETAFE CENTRO, alquilo plaza
de garaje en plaza del Beso con
calle Arboleda. Teléfonos:
916951432 y 630650622.
GETAFE CENTRO, alquilo plaza
de garaje en plaza General
Palacios. Teléfonos: 916826233 y
630020712.

GETAFE CENTRO, en la calle
Gabriel y Galán al lado de estación
Getafe centro y Casa
Extremadura, alquilo plaza de
garaje. Precio a convenir.
Teléfono: 618058476.
GETAFE CENTRO, en plaza de
España, alquilo plaza de garaje
con vigilante de seguridad. Precio:
80 euros. Teléfono: 657256955.
LAS MARGARITAS, alquilo plaza
de garaje en calle Margarita Xirgú.
Precio: 50 euros. Teléfono:
647456331.
PLAZA DE BARCELONA, se
alquila plaza junto al metro Juan
de la Cierva, en 1ª planta.. Precio:
75 euros. Teléfono: 677658633
PLAZA DE ESPAÑA, alquilo
plaza de garaje con vigilante de
seguridad. Teléfonos: 916956274
y 620228818.
PLAZA LISBOA, se alquila plaza
de garaje. Precio: 80 euros/mes.
Teléfono: 6026908421.

Alquiler fuera  de
Getafe:
PARLA-ZONA REYES (Calle
María Cristina, 32), alquilo
plaza de garaje con mando a dis-
tancia y acceso a garaje con
ascensor. Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 636471339.

MOTOR
MERCEDES DEPORTIVO, vendo
coche de alta gama, en color azul
oscuro metalizado, del año 2003,
72.000 km., impecable, guardado
en garaje. Precio: 10.000 euros.
Teléfono:  690944115.
TATA INDACA, vendo coche con
34.000 km., 1.4 cc., cls, 85 cv., aire
acondicionado, elevalunas eléctri-
cos, cierre centralizado y airbag.
Precio: 3.100 euros. Teléfono:
661934487.
SARA PICASSO, XSARA PICAS-
SO, color gris plata, en perfecto
estado. Siempre en garaje,
175.000 km., matrícula: FLF.
Precio: 4.000 euros. Teléfono:
675103290.

ELECTRODOMÉS-
TICOS, MUEBLES
Y OBJETOS
Venta:
COLCHONES, se venden 2 colcho-
nes nuevos. Colchón + canapé 90 x
1,90 color azul (microfibra). Precio:
179 euros. Colchón + canapé de
1,35 x 1,90, precio: 199 euros.
Teléfono: 916822689.
CPU, vendo con XP Profesional ins-
talado y varios programas más,
protector pantalla, ratón, teclado,
altavoz, tarjeta Sthernet adapter,
cajonera con tres cajones y silla de
ruedas y ladrón 10 enchufes.
Precio: 130 euros. También se
vende por separado. Teléfono:
616731943.
CUNA DE BEBÉ, de madera color
pino con adornos en color verde.
En perfecto estado. Precio, 50
euros. Teléfono: 91681683
CUNA DE BEBÉ, se vende cuna
lacada en blanco. Precio: 85 euros.
Teléfono: 619483930.
MÁQUINAS AIRE ACONDICIO-
NADO, vendo 2 máquinas con
bomba de calor/frío, marca Saunier
Duval digitales con 15 días de fun-
cionamiento, por cierre de local.
Teléfonos: 916960320 y
658950825.
SANITARIOS, 3 juegos de sanita-
rios nuevos en color blanco, algu-
nos con grifos incluidos. Precio: 100
euros cada juego o 200 euros los
tres juegos. Teléfono: 635807063.
SOFA CAMA, de 3 plazas en buen
estado. Precio: 95 euros. Teléfono:
626448389.
TOLDO, vendo toldo de rayas,
color granate y beige. (5x3 metros).
Seminuevo. Precio: 250 euros.
Teléfono: 609102839.

TRASTEROS
Alquiler:
Getafe Centro, alquilo trastero
de 18 m3. Precio: 80 euros mes.
Teléfono: 666611122

Se necesita
MASAJISTA

o
FISIOTERAPEUTA

para colaborar
desinteresadamente

con la Asociación Getafe de
Esclerosis Múltiple, AGEDEM.

*Interesados
ponerse en contacto
con la asociación en

el teléfono: 916966792
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